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RN baja a Carlos Williams de la 
carrera por Viña y el concejal 

afirma que no apoyará a ningún 
candidato a alcalde
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Carlos Williams fuera de carrera por la 
alcaldía de Viña: Renovación Nacional 
bajó su candidatura

esta encuesta, eso favoreció al se-
ñor Poduje. Por lo tanto yo doy un 
paso al lado y continúo, siempre 
y cuando lo destine conveniente 
la directiva. Sigo como indepen-
diente, postulándome a la reelec-
ción en el Concejo", dijo Williams.

¿Qué le parece?
Por el cariño que he recibido, de 

eso soy muy agradecido de Dios, la 
gente me ha dado mucho respaldo. 
Yo estoy más que satisfecho con 
esta postulación que tuve, pero las 
encuestas, los números, dicen otra 
cosa. Por lo tanto tengo que aceptar 
y lo hago sin ningún resentimiento. 
No tengo por qué poner en duda 
una muestra realizada por profe-
sionales del área.

¿Esperaba que esto ocurriera 
así, que la encuesta diera por 
ganador a Poduje en vez de a ti?

Por el cariño que yo recibí y que 
sigo recibiendo, pensé que iba a 
ser otro resultado. Pero la encues-
ta reflejó que aparentemente, en el 
momento de hacer la consulta, no 
toda la gente dijo que yo podría ser 
su candidato y lo acepto. Ahora, lo 

U n solo camino podría 
existir para ganarle a 
Ripamonti: El Uno a Uno, 
lo demás sería utopía

Luego de semanas de incerti-
dumbre, de dimes y diretes, ningu-
neos incluidos, Renovación Nacio-
nal tomó una decisión y bajó de 
la carrera por la alcaldía de Viña 
del Mar al concejal independiente 
Carlos Williams.

El edil, quien había comenzado 
su despliegue de campaña hace 
un par de semanas, en espera de 
la definición del partido, contó a 
Puranoticia.cl que este jueves se 
reunió con el presidente nacional 
de RN, Rodrigo Galilea, quien le 
comunicó que debido a la última 
encuesta realizada por el sector 
en Viña del Mar, quien "marcaba" 
más no era él, sino el arquitecto 
Iván Poduje.

Hay que recordar que el también 
panelista de "Sin Filtros" había en-
trado a la contienda electoral luego 
de que lo invitaran desde Chile Va-
mos con la promesa de que sería un 
candidato de unidad del sector; sin 
embargo, al entrar al ruedo, se dio 
cuenta de que habían varios más 
en espera de definiciones, entre 
ellos, el hombre de la Radio Fes-
tival. 

Esto lo llevó a decidir juntar 
más de mil firmas para ir de ma-
nera totalmente independiente, 
proceso que continuaba hasta aho-
ra, y que quedará en suspenso tras 
saber de la decisión de Renovación 
Nacional, aunque él ya aseguró que 
sí o sí continuaría con el proceso de 
las firmas, por el compromiso que 
hizo con quienes lo apoyan.

Williams se reunió la mañana 
de este jueves con Galilea en un 
conocido café de la Avenida Perú, 
en el que el timonel de RN le dio a 
conocer el sondeo que sepultaba 
sus intereses alcaldicios. Por ello, 
Williams afirmó que buscará la ree-
lección como concejal, una vez más, 
y que espera el apoyo del partido, 
aunque aseguró que no apoyará a 
ningún candidato a alcalde.

"Sí, me junté hoy día con Rodrigo 
Galilea, y me señaló que la encues-
ta que se hizo acá en Viña del Mar 
para poder determinar quién era el 
candidato de la RN para la alcaldía, 
había arrojado como resultado que 
Iván Poduje tenía mejor ranking 
que yo. Y como yo acepté las reglas 
del juego, cuando me invitaron a 
participar de esta candidatura, se 
señalaba claramente que iba a ser 
candidato del sector el que estuvie-
ra mejor rankeado, y de acuerdo a 

que me deja muy, muy contento es 
el alto porcentaje que reflejó esa 
encuesta de la gente que prefiere 
mi nombre, y sobre todo, que soy 
el candidato que menos rechazo 
tiene en la población. Eso, sin lu-
gar a dudas, permite que uno vaya 
creciendo como candidato, en este 
caso a la reelección como concejal, 
y eso me tiene muy, muy satisfecho, 
muy agradecido de Dios, de todo 
el cariño, como te decía antes, que 
me brinda la gente y se manifiesta 
en este escasísimo rechazo que yo 
tengo en la población.

¿El hecho de que se hayan de-
morado tanto en poder decidir 
esto, cómo se lo toma?

A mí, la verdad es que me hubiese 
gustado haber tenido esta respues-
ta antes, pero bueno, cuando uno 
acepta las reglas del juego, acepta 
con todo lo que esto significa.

¿Va a sumarse a la campaña de 
Iván Poduje?

No, no, yo soy independiente, por 
lo tanto yo sigo trabajando por la 
ciudad, por su gente y para lograr 
una reelección. Voy a la reelección 

como concejal siempre y cuando la 
directiva de Renovación Nacional, 
que me brinda el cupo, lo estime 
conveniente.

Pero en la conversación con 
Rodrigo Galilea, ¿no quedaron 
en eso?

Claro, si él dijo que me apoyaba 
ya, él dijo que me apoyaba 100%.

¿Qué le llamó más la atención de 
la encuesta?

Mira, la verdad es que lo único 
que yo rescato son dos cosas: Que 
de acuerdo a esa encuesta, yo ten-
go el mismo nivel de porcentaje que 
tiene la alcaldesa Ripamonti. Ella 
estando con una visibilidad a nivel 
nacional, yo solamente a nivel local, 
y tengo la misma cantidad de apo-
yo que ella. Cuando preguntan por 
quién usted votaría, es la misma 
cantidad de gente que votaría por 
la alcaldesa, la cantidad de gente 
que votaría por mí, y yo no tengo 
la visibilidad que obviamente tiene 
un alcalde, y eso me deja muy tran-
quilo, así que ahora a seguir ade-
lante. La posibilidad de haber ido 
como candidato a alcalde era una 
opción, no se dio y hay que seguir 
trabajando por Viña, por su gente 
y tener ojalá un cupo en el próximo 
Concejo.

¿Por qué no se quiere sumar a la 
campaña de Poduje? 

Mira, yo soy locutor de la radio 
más popular que tenemos acá en 
la zona y el público que nosotros 
tenemos es transversal, por lo tanto 
nunca he apoyado a un candidato 
a la alcaldía, porque significa estar 
en la buena con algunos y dejar de 
lado al resto. Yo me debo a mi pú-
blico, me debo a los auditores de la 
radio, y por lo tanto yo trato en la 
medida de lo posible de no incidir 
con mi opinión en el público auditor 
de la radio, porque yo soy locutor de 
todos, de izquierda, del centro y de 
la derecha. Por lo tanto, no le doy el 
apoyo a ningún candidato que sig-
nifique que la radio pueda perder 
auditores por su tendencia política

¿Qué le pasa en lo personal con 
la decisión de RN?

Te soy muy sincero, no es por 
mí, es por la cantidad tremenda de 
gente que se me acercaba y que me 
daba su apoyo y que tenía la espe-
ranza de que yo fuera el candidato 
que Viña del Mar necesita para vol-
ver a hacer el Viña que nos llenó de 
orgullo hace algunos años. Pero no 
se dio.

El concejal viñamarino se reunió este jueves con el presidente  
de Renovación Nacional, quien le planteó la decisión de la  
tienda hecha en base a una encuesta realizada en Viña del  
Mar, en la que el arquitecto Iván Poduje ganaba por intención 
de votos. El hombre de la Radio Festival dijo que acatará la 
decisión, que buscará la reelección y que no apoyará a ningún 
candidato a alcalde.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carlos-williams-fuera-de-carrera-por-la-alcaldia-de-vina-renovacion
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Concejal UDI Jorge Martínez: “Sería 
un gesto de nobleza de Carlos Williams 
que diera un paso al costado para el 
desembarco de Iván Poduje”

ción, a propósito de la sentencia del 
Tribunal Calificador de Elecciones, 
por notable abandono de deberes.

El edil, de profesión Comunica-
dor Audiovisual y con sólo 31 años, 
sacó la película a la administración 
Ripamonti, y está buscando cam-
biar la cara de la ciudad. Para ello, 
afirma, quien debería liderar la 
comuna es el arquitecto Iván Po-
duje, quien hasta ahora sigue en 
el proceso de juntar las más de 
mil firmas para ir como indepen-

“ Hemos visto cómo Viña del 
Mar ha retrocedido signi-
ficativamente y lamenta-
blemente, en todos los ám-

bitos, esta gestión municipal –para 
mí– ha sido bastante deficiente”. 
Así es el crudo análisis que hace el 
concejal UDI Jorge Martínez, hijo 
del exintendente Jorge Martínez 
Durán, quien es edil hace tres años, 
tras la salida abrupta de la exalcal-
desa de Viña del Mar y exconcejala, 
Virginia Reginato, por la destitu-

diente en la papeleta de octubre. 
A juicio de Martínez, todos los 

otros precandidatos de Chile Va-
mos y del sector de la derecha de-
berían bajarse y trabajar en unidad 
por lograr que uno solo logre dispu-
tar seriamente el sillón alcaldicio, 
para evitar que ocurra un escenario 
similar a Concón en 2021, aunque 
con una contrincante mucho más 
difícil en esta oportunidad.

“La alcaldesa Ripamonti llegó 
al Municipio anunciando muchos 

cambios y promesas que no se han 
concretado. Viña del Mar está en la 
peor crisis de seguridad de su his-
toria, vemos todos los días cómo 
ocurren incivilidades en la comu-
na, tanto en los cerros como en el 
plan. La más reciente encuesta de 
la Fundación Piensa sobre la segu-
ridad (Boletín de Seguridad Pública 
Número 3) da cuenta de aquello 
y nos indica que, en los delitos de 
mayor connotación social (DMCS) 
por cada 100.000 mil habitantes, 
la tasa a nivel nacional en el pri-
mer semestre de año 2023 es de 
1.266 delitos, mientras que en Viña 
del Mar es de 1.723 delitos, muy por 
sobre la media regional. Se destaca 
además negativamente que, por 
ejemplo, en el primer semestre del 
2023 comparado con el mismo se-
mestre del 2022, en la comuna ha 
habido un aumento significativo 
de un 46% de los delitos de robo a 
vehículos, y en la cantidad de homi-
cidios el aumento es de un 119%. Y 
vemos que lamentablemente el mu-
nicipio estas cifras y con lo que los 
viñamarinos y viñamarinas vemos 
día a día que ocurre, no toma accio-
nes concretas”, comenzó diciendo el 
concejal. 

¿Hay inversión en seguridad o 
no?

El presupuesto actual de segu-
ridad en el municipio, la inversión 
en seguridad, es tan solo de $3.600 
millones, lo que equivale a un 2,47 
% del total del presupuesto. O sea, 
ese es un presupuesto bajísimo. Ahí 
vemos que no hay una real preocu-
pación por este tema y claramente 
no es una prioridad para el munici-
pio. En esta administración ha ha-
bido un grave desorden en relación 
con el tema presupuestario, no se 
pone el foco donde debería. Y ade-
más tenemos un déficit a la fecha 
de $13.444 millones, según lo infor-
mado en el último informe de la Di-
rección de Control al Concejo Muni-
cipal, cifra que por lo demás podría 

Edil viñamarino repasó a 
su colega en el Concejo 
Municipal por considerar que 
no ha sido la oposición que se 
esperaba y pidió unidad en 
Chile Vamos para la elección 
en Viña y también criticó a 
la alcaldesa Ripamonti por 
el déficit, seguridad y rol en 
megaincendio. No descarta 
ir a la elección de consejeros 
regionales, pero dice que hoy 
está enfocado en la concejalía.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejal-udi-jorge-martinez-seria-un-gesto-de-nobleza-de-carlos


aumentar, lo cual es absolutamente 
preocupante. Además de esos dos 
aspectos, podemos mencionar otro, 
la mala gestión del megaincendio. 
El Presidente Boric se comprometió 
que antes de las primeras lluvias los 
vecinos damnificados en su totali-
dad iban a contar con viviendas de 
emergencia instaladas, cosa que no 
ha ocurrido.

¿Por qué crees que eso no ha 
pasado? Tampoco tiene que ver 
sólo con el municipio.

Efectivamente, el gobierno en-
tregó el plan de reconstrucción de 
manera tardía, no se ha implemen-
tado de buena manera. Por ejemplo, 
aún no hay definición en los barrios 
de los barrios transitorios, ni menos 
de la instalación de las viviendas 
definitivas. Todavía no estamos ni 
cerca tampoco de tener el total de 
las viviendas de emergencia insta-
ladas y las que fueron instaladas 
tienen graves deficiencias. Y en eso 
obviamente que el gobierno tiene 
una responsabilidad, pero también 
el municipio es responsable. Y acá 
se han querido desligar del proble-
ma, pero por supuesto que el mu-
nicipio tiene una responsabilidad 
importante porque es quien debería 
estar constantemente diciéndole al 
gobierno, proponiendo ideas, pro-
yectos para que esto se solucione.

¿Por qué no ocurre? ¿Por ser del 
mismo sector?

Puede ser. Yo lamentablemen-
te creo que un alcalde, a pesar de 
ser del mismo color político que el 
Presidente de la República, prime-
ro tiene que velar por los vecinos. 
Y en este caso son vecinos que lo 
han pasado muy mal, muchos de 
ellos muy vulnerables, y la alcalde-
sa debería poder abstraerse de sus 
pensamientos políticos y de los par-
tidos políticos para ser clara con el 
gobierno y para decirle al Presiden-
te Boric ‘oiga, usted no ha cumplido 
con lo que usted se comprometió’. 
Y lo mismo pasó con el incendio de 
Forestal, tampoco se cumplieron las 
promesas y todos los compromi-
sos que hubo en su minuto, que se 
anunciaron por la prensa. Entonces 
creo que la alcaldesa Ripamonti no 
ha sido lo suficientemente clara con 
el gobierno en señalar estos aspec-
tos y además los equipos munici-
pales no han propuesto soluciones 
para poder abordar estos temas. 

Cuando se informó del último 
déficit, hace unas semanas, el 
municipio dijo que ese déficit no 
era tan real…

No, eso no es así. El municipio 
al día de hoy tiene un déficit im-
portante y eso se debe a cosas que 
nosotros hemos planteado, yo en la 
concejalía, durante estos tres años. 
He planteado, por ejemplo, que esta 
administración ha aumentado de 
forma inentendible e injustificable 
el presupuesto de gasto en perso-
nal. En el 2024 tenemos un gasto 
en personal de $41.384 millones, 
mientras que en el año 2021, el 
año en que la alcaldesa Ripamonti 
asumió el cargo, el gasto en perso-
nal era de $28.106 millones, o sea, 

había un aumento en ese ítem de 
$13.278 millones y este gasto repre-
senta un 28,42 % del presupuesto 
total, un disparate.

¿Y por qué tanto gasto en per-
sonal?

Porque ha habido un aumento 
claro de personas, muchos de ellos, 
para mí, en roles que no correspon-
den, con altos sueldos. Han entra-
do muchísimas personas por altos 
sueldos, sueldos absolutamente 
elevados.

¿Quiénes?
Bueno, no quiero individualizar, 

pero estas personas son funciona-
rios principalmente de las áreas 
más políticas del municipio. Me re-
fiero al gabinete de la alcaldesa, me 
refiero a Dideco, me refiero a de-
partamentos como Secpla y otros. 
También en la administración cen-
tral de la Corporación Municipal ha 
habido personas contratadas con 
altos sueldos y muchas personas 
además que han entrado en los úl-
timos años y que claramente este 
aumento de $13.278 millones expli-
ca en parte este déficit. Si el déficit 
sale de alguna parte, nosotros en-
tre el municipio mismo y la Corpo-
ración Municipal tenemos más de 
6.000 personas contratadas entre 
honorarios y contratos de planta, lo 
cual es absurdo. Ninguna empresa 
en la región tiene esos niveles de 
cantidad de personas, de cantidad 
de recursos humanos como este 
municipio, no es necesario. Aquí 
la alcaldesa no ha sido firme, pero 
nosotros se lo hemos dicho en todos 
los Concejos, yo en particular como 
concejal, que si nosotros no nos 
hacemos cargo de este problema, 
del gasto en personal y reducirlo, 
aunque cueste, porque a los alcal-
des obviamente no les gusta en ge-
neral, nunca el municipio va a salir 
del déficit que tiene. Y hoy día, por 
ejemplo, además estamos pidiendo, 
además de tener déficit, para paliar 
las cotizaciones de los trabajadores 
que son muy importantes y legíti-
mas, un leaseback, lo cual primero 
compromete bienes municipales. 
Pero además nosotros estamos pi-
diendo $17.500 millones y vamos a 
terminar pagando $25 mil millo-

nes… Vamos a terminar pagando 
los próximos 10 años como ciudad. 
Entonces aquí la gestión económica 
ha sido muy mala. 

El déficit también se explica por 
lo que ocurrió en la adminis-
tración anterior, eso también 
manifiesta el municipio.

No es así. Hemos visto cómo mu-
chas veces las administraciones del 
Frente Amplio en general en Chile, 
tanto las alcaldías como el mismo 
Presidente Boric le echan la culpa 
siempre a alguien más y constan-
temente además a las administra-
ciones anteriores. Eso es una cons-
tante en el Frente Amplio, nunca 
la responsabilidad la tienen ellos, 
cuando son ellos quienes están go-
bernando en su mayoría los gobier-
nos locales, regionales y naciona-
les. La alcaldesa Ripamonti asumió 
este municipio hace tres años atrás, 
no han pasado un par de meses, 
han pasado tres años, y en esos 
tres años, evidentemente nosotros 
podríamos haber salido del déficit y 
tener un municipio financiado hace 
muchísimo rato. El gasto de perso-
nal es un ejemplo, pero tenemos 
además muchos otros, los gastos 
de bienes y servicios de consumo. 
Nosotros podríamos hacer munici-
pios muchísimo más eficiente, po-
dríamos poner los recursos donde 
realmente son las prioridades de 
los viñamarinos. El gasto en segu-
ridad es un 2,5 % del presupuesto 
versus el 28% del gasto en perso-
nal, el gasto en obras de desarrollo 
urbano es $5.138 millones, lo que 
equivale un 3,53 % del presupuesto. 
O sea, este municipio ha puesto los 
esfuerzos donde donde no hay que 
ponerlos, no tiene claras las priori-
dades, pero además podría haber 
saneado el municipio hace mu-
chísimo tiempo ya. La excusa de la 
administración anterior, tanto en la 
gestión económica como en la ges-
tión de los temas prioritarios, creo 
que ya no es válido.

En el megaincendio, la fiscalía 
comenzó a investigar también al 
municipio por la falta de un plan 
de emergencia. Y la alcaldesa 
también criticó que se apunte en 
su dirección en la investigación 

penal. ¿Qué le parece?
Este es un tema que tiene que 

investigar el Ministerio Público. Me 
parece que es muy necesario que se 
investigue, no solamente quiénes 
fueron las personas responsables 
directas sino también qué podría 
haber hecho el municipio como 
organismo público para poder pre-
venirlo. Nosotros detectamos que 
efectivamente los planes de incen-
dio no se llevaron a cabo de buena 
manera. Hubo a mi juicio grandes 
omisiones del municipio.

¿Cuáles?
Es un tema que está en investi-

gación, tanto en el Ministerio Pú-
blico y también con la Comisión 
Investigadora de la Cámara de Di-
putados, pero me parece que hay 
aspectos que el municipio no hizo, 
omisiones o cosas que el municipio 
no hizo de buena manera. Especí-
ficamente la entrega de los planes 
de emergencia hubo una situación 
y el municipio tendrá que hacer sus 
descargos ante el Ministerio Públi-
co, ante la Cámara de Diputados. 
Por eso prefiero que esa investiga-
ción corra, digamos, por cuenta de 
quiénes son las personas que tienen 
que llevarla a cabo. Si es que me lo 
piden, me piden mi opinión y los an-
tecedentes que pueda aportar, por 
supuesto que lo voy a aportar.

Justamente Viña del Mar es una 
de las comunas más importantes 
de la región y del país, y hay va-
rios interesados en postularse a 
la alcaldía. ¿Cuál cree usted que 
es el mejor candidato?

Bueno, primero creo que los par-
tidos políticos del sector tienen que 
entender que tenemos que llevar 
el candidato más competitivo para 
derrotar a la izquierda. Nuestro 
sector no se puede dar el lujo de 
entregar la alcaldía de una ciudad 
tan importante como Viña del Mar 
al Frente Amplio, quienes han de-
mostrado que no han tenido la ca-
pacidad para administrar ni liderar 
la comuna de alguna manera. Para 
eso es fundamental, a mi juicio, lo-
grar que el sector vaya unido con 
un solo candidato que nos repre-
sente. No podemos dividir nues-
tras fuerzas solamente por gustos 
personales. A mí me gustaría que el 
candidato fuera, sin lugar a dudas, 
Iván Poduje, creo que es la persona 
más capacitada para enfrentar las 
soluciones que tenemos que tomar 
para darle un giro a esta gestión, 
es alguien que viene del mundo 
independiente y que tiene gran co-
nocimiento de la ciudad y las pro-
blemáticas. Con él he conversado 
largamente sobre los desafíos que 
tiene Viña del Mar y coincidimos en 
cómo poder solucionarlo. Yo creo 
que él es la persona indicada y es-
pero que sea además el candidato 
único del sector. Con respecto a mi 
colega Carlos Williams, con quien 
tengo una muy buena relación en 
el plano personal, ya que lo respe-
to profundamente, mi impresión es 
que él no va a ser el candidato. Él 
no ha demostrado tener, en las vo-
taciones y en los debates del Con-
cejo, la suficiente convicción para 
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enfrentar y para defender ciertas 
ideas que para nuestro sector son 
importantes, cosa que no compar-
to con él. Y además él ha trabajado 
muy de la mano de la alcaldesa, y 
me cuesta creer que él sea la per-
sona idónea para enfrentar a la 
alcaldesa en una próxima elección 
municipal, incluso que la quiera en-
frentar. Creo que sería un gesto de 
nobleza muy importante de su par-
te que diera un paso al costado para 
el desembarco de Iván Poduje como 
candidato. Lo mismo con respecto 
a la candidata del Partido Republi-
cano, Antonella Peccenino, de quien 
tengo también una excelente opi-
nión y creo que tiene muchas cuali-
dades positivas, pero no me parece 
que sea lo suficientemente com-
petitiva al igual que Carlos, para 
enfrentar a la izquierda en esta 
oportunidad. Los partidos desde 
Republicanos hasta el PDG debe-
rían tener la suficiente generosidad 
para ponerse de acuerdo y llevar un 
candidato único. Insisto, no pode-
mos dividir nuestras fuerzas.

Si Poduje está buscando las fir-
mas, ¿cómo piensan apoyarlo?

Él va a ir como independiente, 
está juntando las firmas necesa-
rias, pero él es una persona que ha 
demostrado de manera pública en 
los debates televisivos, los medios 
de comunicación, que es una perso-
na que defiende nuestras ideas, por 
tanto creo que Chile Vamos, Repu-
blicanos, el PDG perfectamente lo 
podemos apoyar sin ningún pro-
blema. Creo que el hecho de ser in-
dependientes le da una un empuje, 
de repente los partidos políticos so-
lamente nos centramos en buscar 
personas que vienen de la génesis 
de los partidos, pero en otras oca-
siones creo que alguien del mundo 
independiente pero que representa 
nuestra idea puede ser una exce-
lente opción y en eso yo creo que 
Iván Poduje es bueno. Espero que 
sea el candidato de unidad del sec-
tor, porque creo que tiene muchas 
capacidades y entiende muy bien la 
ciudad para poder enfrentar y ha-
cer para enfrentar los desafíos que 
vienen por delante, las problemáti-
cas actuales que tenemos.

Una de las cosas que pueden 
generar ruido es el hecho 
de que la UDI estuvo mucho 
tiempo en el municipio de Viña 
con Virginia Reginato, con la 
famosa “Manam” también, que 
fue altamente cuestionada y 
hay procesos judiciales todavía 
que siguen su curso, otros que 
han terminado, pero la imagen 
quedó dañada en cierta forma. 
¿Cómo piensan revertir eso? 
¿Cómo, si es que ganan, van a 
evitar que ocurran las irregula-
ridades de antaño?

Hay algo importante: ninguna 
investigación de las que están ac-
tualmente en curso han dado una 
condena a la ex alcaldesa Virginia 
Reginato. Eso es muy importante 
destacar, porque siempre se dice lo 
contrario, pero hasta el momento 
eso ha sido así. Ahora bien, efecti-
vamente yo creo que nosotros en 

Viña del Mar, durante la adminis-
tración de la alcaldesa Reginato, si 
bien tuvo muchas luces, también 
tuvo algunas sombras. Por ejemplo, 
el tema del déficit presupuestario 
y otros, que yo creo que evidente-
mente hay que tener un compro-
miso y tener una persona que diga 
y que señale claramente que eso no 
va a volver a ocurrir nunca más. La 
alcaldesa Ripamonti dijo que venía 
a sanear el municipio, criticó feroz-
mente el tema del déficit, y yo com-
parto ese análisis. Criticó el tema 
de los tratos directos, por ejemplo, 
y ella está haciendo exactamente 
lo mismo que está criticando. En-
tonces yo creo que hay que tener 
una persona que se comprometa 
públicamente a sanear de una vez 
por todas el municipio, porque de 

otra manera no vamos nunca a po-
der solucionar las problemáticas 
que aquejan a la gente. Yo creo que 
hay mucha gente muy valiosa en 
el sector, lo único que tenemos que 
hacer es unirnos, y de esta manera 
presentar un buen programa de 
gobierno local. Yo no creo en las 
candidaturas que son solamente un 
nombre, sino que las candidaturas 
tienen que ser un proyecto políti-
co, y en eso nosotros tenemos que 
sentarnos a conversar sobre qué es 
lo que queremos para Viña en los 
próximos 20 o 30 años. No pode-
mos improvisar, no podemos llegar 
a la elección sin una propuesta cla-
ra. En eso, por ejemplo, coincido con 
Iván Poduje, y por eso creo que él es 
un muy buen candidato, porque yo 
he estado largo tiempo conversan-
do con él sobre los desafíos y creo 
que coincidimos plenamente en 

cuáles son las problemáticas, pero 
también sus soluciones. Así que 
por eso yo creo que el sector tiene 
una oportunidad muy importante. 
Y esto también de la mano con que 
en que la izquierda, el Frente Am-
plio, ha demostrado que todo lo que 
han prometido no lo han cumplido, 
tanto a nivel local, la alcaldesa Ri-
pamonti, el Gobernador Rodrigo 
Mundaca, a nivel regional y para 
qué decir el Gobierno del Presidente 
Boric. O sea, el Gobierno del Presi-
dente Boric es un gobierno que no 
está actualmente dejando absolu-
tamente ningún legado a Chile.

Usted llegó a Viña del Mar 
justamente cuando la alcaldesa 
Reginato fue destituida por el 
Tricel por notable abandono 

de deberes. ¿Qué le pareció 
esa conclusión? Porque usted 
dice que no hay nadie que haya 
condenado a la alcaldesa, pero 
en términos electorales, el Tricel 
sí lo hizo.

Bueno, le señalé que en la ges-
tión de la alcaldesa Reginato hubo 
luces y sombras. Yo, en mi primera 
entrevista como concejal, dije que 
había que investigar el pasado pero 
también proyectar un futuro. Y en 
eso creo que se tiene que investigar 
a fondo todo lo que se tenga que 
investigar. Creo que hubo cosas que 
no se hicieron de buena manera. 
Todas las cosas que se le inculparon 
a la alcaldesa Reginato no han sido 
demostradas, pero sí hubo som-
bras y en eso yo espero que esas 
sombras, que esas faltas de gestión 
no vuelvan a ocurrir y lamentable-
mente han ocurrido con las mismas 

personas que lo criticaban, que era 
la alcaldesa Ripamonti. Entonces 
he tratado como concejal de hacer 
todo lo posible para visibilizar estos 
problemas que muchas veces no se 
hablan. Por ejemplo, el tema de las 
finanzas municipales, porque es 
algo que los viñamarinos si es que 
no saneamos, vamos a pagar en los 
próximos 10 o 20 años. Entonces 
me parece muy importante que los 
temas se aborden con firmeza, con 
fuerza.

¿Usted va a ir a la reelección o 
busca un cupo como consejero 
regional u otro?

No, de momento voy a la reelec-
ción como concejal, pero sí algunas 
personas, tanto del partido como 
también muchas personas inde-
pendientes me han pedido asumir 
a lo mejor alguna otra responsabi-
lidad. Pero queda un tiempo para 
la inscripción de candidatos, que es 
el 27 de julio, voy a tomar ahí una 
decisión, pero en este minuto mis 
fuerzas están centradas en poder 
hacer una buena labor como con-
cejal y además en poder lograr una 
unidad de sector. En el caso de que 
vaya, por ejemplo, Iván Poduje, ob-
viamente creo que sería una buena 
señal para decidirme e ir a la elec-
ción. Es algo que aún no tengo ab-
solutamente definido. De momento 
voy, pero estoy esperando defini-
ciones de los partidos políticos de 
Chile Vamos, del programa de go-
bierno local para tomar la decisión. 
Quedan dos meses todavía.

¿Y si no va Iván Poduje, usted no 
va como concejal?

Estoy en proceso de reflexión. 
Creo que uno tiene que ir de la 
mano de un proyecto similar, de un 
proyecto de ciudad. Esto no tiene 
que ver con solamente con nom-
bres. Las personas son muy impor-
tantes, porque tienen fuerza, por-
que pueden tener las capacidades, 
pero también va de la mano de un 
proyecto en común. Por tanto, yo 
tengo mucha esperanza de que lo-
gremos un candidato único y en mi 
caso en particular, para la eventual 
de concejal o de otro cargo de elec-
ción popular, estoy viendo qué va a 
pasar con ciertas definiciones para 
luego tomar una propia. Queda un 
tiempo, así que espero poder pen-
sarlo de muy buena manera.

¿Descarta o no ir como 
consejero regional?

No lo he descartado. Por eso 
digo que estoy en un proceso de 
reflexión. Quiero ver cuál es el pro-
yecto político para Viña. Yo soy na-
cido y criado en Viña del Mar, vivo 
todos los días en Viña, me despierto 
todos los días con muchas ganas de 
poder solucionar los temas de la co-
muna. Esa es mi pasión, y creo que 
así lo he hecho durante estos tres 
años en el Concejo Municipal. A mí 
me gusta mucho el trabajo munici-
pal, pero bueno, también es impor-
tante que a la región en su conjunto 
le vaya mejor. Si la región en su con-
junto le va mejor, a Viña también le 
va mejor.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejal-udi-jorge-martinez-seria-un-gesto-de-nobleza-de-carlos
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Precandidatos a Primarias en 
Valparaíso y rol de Jorge Sharp en 
caso «Farmacias Populares»: "Era 
responsable de administrar los 
recursos"

dría tener el alcalde Jorge Sharp 
en el caso «Farmacias Populares», 
Puranoticia.cl tomó contacto con 
algunos de los precandidatos que 
este domingo 9 de junio competi-
rán en la Primaria por ser la carta 
única del oficialismo con miras a las 
municipales de octubre en el Puerto.

D urante la formalización 
del alcalde de Recole-
ta, Daniel Jadue, por el 
caso «Farmacias Popu-

lares», donde se investigan presun-
tas transacciones irregulares de la 
Asociación Chilena de Municipa-
lidades con Farmacias Populares 
(Achifarp), apareció el nombre del 
alcalde de Valparaíso, Jorge Sha-
rp, tesorero de la entidad entre 2017 
y 2021.

Esto, debido a que la fiscal que 
lidera el caso, Giovanna Herrera, de 
la Fiscalía Centro Norte, leyó la de-
claración que el jefe comunal por-
teño entregó a funcionarios de 
Carabineros del OS-7, justamente 
en el marco de dichas indagatorias.

"En ninguna de estas contra-
taciones que usted me señala yo 
tuve participación ni tampoco 
recuerdo haber autorizado esta 
compra", comenzó diciendo el 
abogado nacido en Punta Arenas, 
según la lectura realizada por la 
persecutora.

Luego, Sharp prosiguió indicán-
dole a los funcionarios policiales 
que "en relación al producto Inter-
ferón (fármaco traído desde Cuba 
para utilizar durante la pandemia 
del Covid-19), reitero lo señalado: 
no tuve conocimiento. En mi cali-
dad de tesorero, no tenía acceso a 
las cuentas bancarias. Mi función, 
en la práctica, se relacionaba con 
la labor que tenía por estatuto 
encomendada".

"Yo no estaba de acuerdo con 
muchas cosas del funcionamien-
to de la Achifarp, por lo cual me 
llevó a tomar la decisión de dejar 
el cargo", sentenció el Alcalde de 
Valparaíso, según consignó la fiscal 
Herrera a través de la lectura de su 
declaración.

En base a esto y los posibles 
grados de responsabilidad que po-

El primero en abordar el tema 
fue el representante de la Demo-
cracia Cristiana (DC), Guillermo de 
la Maza, quien señaló a Puranoticia.
cl que "no tengo mayores antece-
dentes, pero sólo puedo decir que 
si hay una directiva de la que soy 
parte, pero no he participado en 

la toma de decisiones, me parece 
que para qué soy dirigente. Aho-
ra, la justicia tiene que determinar. 
El alcalde Jadue está imputado, y 
ahora tiene que probarse su culpa-
bilidad y él tiene que probar su ino-
cencia también. Y ahí tenemos que 
esperar que esta investigación se 

Guillermo de la Maza 
(DC), Boris Kúleba (PS) 
y Consuelo Requena 
(FRVS) analizaron el 
caso que ha golpeado 
a la Asociación Chilena 
de Municipalidades con 
Farmacias Populares, cuyo 
tesorero entre los años 
2017 y 2021 fue justamente 
el Alcalde de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/precandidatos-a-primarias-en-valparaiso-y-rol-de-jorge-sharp-en-caso
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haga bien hecha y rápida".
"Yo soy usuario de la farmacia 

popular y la óptica popular, que 
me parecen un tremendo acier-
to. Pero si ese acierto viene con 
temas de trasfondo que rayan en 
la ilegalidad, me parece que el 
fin no justifica los medios. Enton-
ces, esperaría que la Fiscalía lleve a 
cabo su investigación, que sea con 
eficiencia y eficacia, y que lo deter-
mine luego porque más allá de las 
responsabilidades personales, las 
farmacias, ópticas y laboratorios 
populares son un beneficio para 
mucha gente que no tiene acceso. 
Y si hay culpables, que sea encar-
celado, pero que se transparente", 
sentenció.

Luego, la carta del Partido Socia-

lista (PS), Boris Kúleba, sostuvo que 
"Jorge Sharp fue el tesorero de la 
Asociación Chilena de Municipa-
lidades con Farmacias Populares 
y mientras se cometían las irre-
gularidades investigadas él era 
la persona responsable de admi-
nistrar los recursos financieros 
cuestionados".

"De no estar involucrado en los 
hechos investigados, es entonces 
responsable de, nuevamente, no 
haber cumplido y abandonado 
notablemente sus deberes. La 
farmacia popular de Valparaíso, a 
cargo de la Corporación Municipal 
de Valparaíso, y diseñada por el 
creador de la farmacia popular de 
Recoleta, en pocos años ya tiene 
una deuda de casi 2 mil millones de 

pesos", aseguró el denominado "fis-
calizador ciudadano".

Finalmente, la abanderada de 
la Federación Regionalista Verde 
Social (FRVS), Consuelo Requena, 
expuso que "hoy hay una forma-
lización de Jadue por la presunta 
comisión de varios delitos que dicen 
relación con la compra de insumos 
para las farmacias populares. Sig-
nifica que se abre un proceso de 
investigación y, en este sentido, du-
rante las diversas diligencias que 
desarrolla la Fiscalía pueden sur-
gir nuevos antecedentes, y es muy 
probable que por lo menos Jorge 
Sharp deba prestar declaración, 
atendido a que por cuatro años, 
2017 a 2021, era el tesorero de la 

asociación".
También puntualizó que "todas 

las personas que trabajamos en 
organizaciones, por más pequeñas 
que sean, sabemos que ser miem-
bro de una directiva acarrea res-
ponsabilidades que no se pueden 
soslayar diciendo que no se ejer-
ció el cargo".

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl también tomó contacto 
con el candidato del Partido Liberal, 
Sebastián Tobar, quien no contestó 
a los llamados de este medio; y con 
la concejala Camila Nieto, de Con-
vergencia Social, quien se excusó 
diciendo que en ese momento de-
bía ingresar a una reunión y que no 
alcanzaba a responder".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/precandidatos-a-primarias-en-valparaiso-y-rol-de-jorge-sharp-en-caso
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/precandidatos-a-primarias-en-valparaiso-y-rol-de-jorge-sharp-en-caso
https://fronza.cl/m/karry/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Medios_Digitales
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Desde "no espero nada" a "destacar 
logros alcanzados": Diputados de 
Valparaíso revelan sus expectativas de 
la Cuenta Pública

dos siglos de existencia, aunque 
sólo el 2017 retomó su tradición de 
efectuarse el 1 de junio, pues duran-
te largos años se efectuó los días 21 
de mayo, coincidiendo así con el Día 
de las Glorias Navales. Justamente 
para no opacar esta jornada se de-
cidió volver a separarlos.

Las palabras que entregará el 
presidente Gabriel Boric ante las 
máximas autoridades del país 
tendrá como horario de inicio las 
11:00 horas del sábado 1 de junio 
y todos los entretelones, la previa y 
las reacciones de lo ocurrido podrá 
seguirlas en Puranoticia.cl.

Bajo este contexto, este medio 
conversó con algunos diputados 
que representan a la región de Val-
paraíso, tanto en el Distrito 7 (cos-
tero) como en el Distrito 6 (interior), 
para conocer sus expectativas de 
cara al balance que realice el Man-
datario en el Congreso.

Por el lado de la oposición, el di-
putado Andrés Celis comentó que 
"la verdad es que de la Cuenta 
Pública espero bien poco del pre-
sidente Boric. Lo más probable es 

E ste sábado 1 de junio se lle-
vará a cabo en el Congreso 
Nacional, en Valparaíso, 
una de las tradiciones re-

publicanas más importantes que 
tiene el país: la Cuenta Pública a la 
Nación que realiza el Presidente 
de la República, para dar cuenta 
de un balance de su gestión duran-
te el último año, además de revelar 
proyectos a futuro.

El acto, también conocido como 
Mensaje Presidencial, tiene casi 

que entregue muchos números, 
muchos datos de lo que supues-
tamente ha realizado. Creo que va 
a poner énfasis en el cumplimiento 
teórico de la cantidad de vivien-
das que este Gobierno ha logrado, 
siempre sumando a aquellas que 

ya se estaban levantando de los 
gobiernos anteriores. Va a hablar 
seguramente del CAE, de algún sis-
tema, de poder hacer algún perdo-
nazo a los deudores. Pero más allá 
de eso, no espero mucho".

A ello, el parlamentario de Reno-

Los parlamentarios de 
oposición, Andrés Celis, 
Luis Sánchez, Hotuiti 
Teao y Andrés Longton; 
y los oficialistas, María 
Francisca Bello, Camila 
Rojas, Carolina Marzán 
y Tomás de Rementería 
dieron a conocer lo que 
esperan del Mensaje que 
entregará el presidente 
Boric.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-no-espero-nada-a-destacar-logros-alcanzados-diputados-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-no-espero-nada-a-destacar-logros-alcanzados-diputados-de
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vación Nacional añadió que "como 
todo anuncio que ha realizado, algo 
dirá del crecimiento, de la inflación. 
Hablará un poco de lo que fueron 
los Panamericanos, de las Olimpia-
das que hay que realizar. Pero si so-
mos bien concretos y uno hace un 
resumen de lo que han sido estos 
dos años, no cabe duda que si uno 
compara su programa de Gobier-
no y sus promesas, con el resulta-
do de hoy día, la conclusión es que 
no se ha cumplido ni siquiera un 
5% de lo prometido".

Por su parte, el diputado Luis 
Sánchez aseguró a Puranoticia.cl 
que "la verdad es que no espero 
nada. El Presidente ya ha de-
mostrado que su ideología para 
él pesa más que enfrentar los 
graves problemas que hoy sufre 
nuestro país. Chile necesita un 
Gobierno que entienda los desafíos 
que hoy vivimos, en inseguridad, in-
migración descontrolada, inflación, 
baja inversión privada, entre mu-
chos otros problemas".

El legislador del Partido Republi-
cano sumó que "hay grandes in-
cumplimientos y promesas que no 
avanzan, como el tren a Santiago, 
la renovación de vehículos de Ca-
rabineros, la reforma al sistema 
de aseguramiento de la calidad 
en educación y abordar las listas 
de espera en salud. No creo que las 
cosas vayan a cambiar mucho".

El diputado Hotuiti Teao, en 
tanto, dijo que "esperemos que el 
Presidente hable con la verdad, 
porque en años anteriores y en su 
campaña, precisamente, prome-
tió la condonación del CAE (Cré-
dito con Aval del Estado) y hasta 
ahora seguimos esperando un 
proyecto de ley que atienda esa 
problemática. Hizo anuncios en el 
pasado sin tener idea de cómo los 
iba a financiar y este sábado es-
peramos que finalmente se sincere 
con la ciudadanía e informe que es 
algo que no va a ocurrir y deje de ju-
gar con los sueños de los deudores 
del CAE, a quienes les ha mentido 
por años".

Junto a esperar anuncios en ma-
teria de salud y seguridad, el parla-
mentario (Ind.-Evópoli) agregó que 
"pedimos expresamente que, de 
una vez por todas, controle el in-
greso ilegal por las fronteras de 
nuestro país. El narcotráfico no se 
va a controlar nunca si tenemos 
las puertas de nuestro país abier-
tas de par en par, sin ningún tipo 
de medidas de control de ingreso 
para ilegales que quieren venir a 
delinquir. Esperamos que se deje de 
lado la retórica y los anuncios am-
pulosos y sin sustancia, y empece-
mos a trabajar por dar soluciones 
concretas, reales, económicamente 
viables y que finalmente mejoren la 
calidad de vida de las familias del 
país".

Tras acudir a La Moneda a entre-
gar propuestas en materia migra-
toria, el diputado Andrés Longton 
señaló que "tenemos el legítimo 
temor de que el Presidente no 
diga una sola palabra de la mi-
gración ilegal en su Cuenta Pú-
blica. Queremos señalarle muy 
claramente que la migración irre-

gular, es decir, el ingreso ilegal en 
nuestro país, tiene que estar es-
tablecido como delito porque hoy 
día no tiene ningún costo entrar y 
salir de Chile. El «Tren de Aragua» 
lo hace sin ninguna dificultad y el 
Ejército no puede hacer milagros 
mientras aquello no tenga una san-

ción real".
El militante de RN agregó que "le 

pedimos al Presidente de la Repú-
blica que tome estas propuestas, 
que las haga suyas si quiere, pero 
que aborde con seriedad el pro-
blema de la migración ilegal que 
tiene saturado nuestro país, sobre 
todo con los índices de delincuen-
cia y cómo se va colando el crimen 
organizado de manera evidente, 
descarada, y que a todas las luces 

ya es un escándalo, y que lamen-
tablemente hoy nos tiene con esta 
crisis de inseguridad que no tiene 
presente la historia y cada vez con 
homicidios más violentos, bruta-
les y crueles, muchos liderados por 
bandas extranjeras”.

Ahora bien, por el lado del ofi-

cialismo, la diputada de la zona in-
terior de la región, María Francisca 
Bello, comentó que "nuestra ma-
yor prioridad ahora es el tema de 
infraestructura y financiamien-
to en salud. Por ejemplo, el tema 
de las salas oncológicas hasta 
ahora no ha sido resuelto. Si bien, 
existen proyectos que verán la luz 
a finales de este año en el Hospital 
San Camilo, creemos que se hace 
necesaria mayor prioridad a estos. 

Las personas con cáncer no pueden 
seguir esperando".

Quien también es presidenta re-
gional de Convergencia Social (par-
tido del Presidente) en Valparaíso, 
dijo que "lo mismo ocurre con jar-
dines infantiles y salas cunas. Tene-
mos muchas expectativas en los 
anuncios que dará el Presidente 
y esperamos que el cuidado y 
educación de la primera infancia 
sea un tema destacado. El futuro 
de Chile está en los niños y niñas y 
debemos procurar mayor financia-
miento a este tema".

También por el lado del Frente 
Amplio, la diputada Camila Ro-
jas sostuvo que "el Gobierno ha 
demostrado que puede cumplir, 
como lo evidencian los avances en 
materia de seguridad, el aumento 
del sueldo mínimo, la implemen-
tación de la Ley de 40 Horas y el 
Copago Cero en salud pública, en-
tre otras materias".

La representante del Partido 
Comunes además expuso que "es-
tos logros muestran la capacidad 
para realizar cambios significativos 
cuando existe voluntad y unidad. 
Confío en que esta Cuenta Pública 
no sólo destacará los logros al-
canzados, sino que también deli-
neará un camino claro y concreto 
para seguir cumpliendo".

También desde el lado oficialista, 
pero en el denominado «Socialismo 
Democrático», el diputado socialis-
ta Tomás de Rementería manifestó 
a Puranoticia.cl que "espero que el 
Presidente tome en consideración 
a la región en su Cuenta Pública, 
que entregue luces claras sobre 
la reconstrucción, además de re-
forzar la infraestructura vial y 
el compromiso con el desarrollo 
de nuestra infraestructura por-
tuaria, jugándosela por el Puerto 
Exterior de San Antonio y la ex-
pansión de Valparaíso, así como 
la habilitación comercial del Ae-
ropuerto de Concón".

En tanto, la diputada Carolina 
Marzán contó que "a título perso-
nal, me encantaría que el presi-
dente Gabriel Boric, en esta ter-
cera Cuenta Pública, anunciara 
que se está trabajando en las in-
dicaciones para poder concretar 
el registro nacional de personas 
condenadas por maltrato animal. 
El Gobierno ya se comprometió a 
trabajar en esto. Por esa misma ra-
zón me gustaría mucho que el pre-
sidente lo anunciara".

"Es importante que se desta-
quen los avances en seguridad en 
la región de Valparaíso donde, la-
mentablemente es una de las zo-
nas donde más ha incrementado 
la ocurrencia de delitos de mayor 
connotación social. Por lo mismo, 
creo que debieran venir anuncios 
importantes en esa materia. Es 
esencial que se pueda hablar de un 
tema tan sensible como el proyecto 
de Ley Alberto, del cual soy autora, 
para poder aplicar test de drogas 
cada 6 meses a choferes de la loco-
moción colectiva. Sin duda el Presi-
dente sabrá a qué darle prioridad y 
estamos expectantes ante la terce-
ra cuenta pública del Mandatario", 
sentenció la legisladora del PPD.
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ExDirector de Onemi Valparaíso 
desnudó sistema de emergencias post 
megaincendio: "Investiguen por qué 
tardó 10 años una ley que no reúne 
requisitos para el financiamiento"

de viviendas de emergencia, varias 
dudas quedaron sobre la informa-
ción entregada. Es por ello, que el 
exdirector de Onemi, Guillermo 
de la Maza, quien por estos días 
también es precandidato a alcalde 
por Valparaíso, abordó lo informa-
do y criticó al mundo político por la 
desidia respecto de legislar de for-
ma preventiva.

“Los comités de emergencia re-
cibíamos la información y tomando 
finalmente la evaluación técnica 
y la decisión política de la autoría, 
que en el fondo es una decisión po-
lítica la de la autoridad si evacuar o 
no, pero en base a los argumentos 
técnicos, la planificación que siem-
pre ha existido. Los Cogrid (Comité 
de Gestión del Riesgo de Desastres) 
resuelven también conforme a la 
información que entregan los or-
ganismos técnicos de Conaf por el 
tema de incendios forestales, y en 
ausencia de Conaf, es Bomberos el 
que está en el lugar y el que puede 
tomar el mando técnico y también 
ante la amenaza de vivienda, la 
prioridad está ahí, por lo tanto la 
información, si no estaba desde 
Conaf porque no había contacto 
en el territorio donde están, el que 
estaba ahí podía pedirlo, que en 
este caso era Bomberos, que tiene 
representación en el Cogrid”.

F ue en 2023 cuando la Ofi-
cina Nacional de Emergen-
cias (Onemi) pasó a ser el 
Servicio Nacional de Pre-

vención y Respuesta ante Desastres 
(Senapred). Esta modificación no 
solamente cambió el nombre, sino 
que también transformó a este or-
ganismo del Estado en un servicio 
público, es decir, un órgano admi-
nistrativo encargado de satisfacer 
las necesidades colectivas, de ma-
nera regular y continua. Su tarea 
fundamental ha sido, desde el 1 
de enero del año pasado, planifi-
car y coordinar los recursos públi-
cos y privados, que están destina-
dos para la prevención y atención 
de emergencias y desastres rela-
cionados a la actividad volcánica, 
sismos, eventos meteorológicos e 
incendios forestales.

A propósito de la exposición de 
Senapred en la Comisión Investiga-
dora del Megaincendio de febrero 
de este año, en que Alicia Cebrián, 
directora subrogante de la Sena-
pred, en compañía de Felipe Estay, 
director regional (s) de Senapred 
en Valparaíso durante el megain-
cendio, y Christian Cardemil, direc-
tor regional actual, dio cuenta del 
trabajo realizado por el organismo 
durante la tragedia, posterior a ella 
y entregó detalles sobre la entrega 

Entonces, ¿qué falló? De la Maza 
sugiere que “la articulación, dónde 
se constituyó y cómo se constituyó 
el Cogrid. Esos son los temas que 
tienen que abrir, más allá de las 
circunstancias que fueron violen-
tas, fueron rápidas. Pero yo esta-
ba escuchando las comunicacio-
nes radiales y vi que había cierta 
descoordinación, pero no escuché 
sobre el Cogrid. Y que Bomberos 
decían ‘se están quemando las ca-
sas’, pero claro, una cosa es que se 
quemen casas y otra que el oficial 
a cargo o el comandante o quien 
corresponda del Cogrid diga ‘sí, 
hay que evacuar porque tengo la 
información desde el territorio”.

En esa línea, enfatizó en que “si 
no hubo un mando en el terreno 
que alimentara las decisiones del 
Cogrid, que es el comité que toma 
la decisión finalmente, y aporta los 
recursos que se requieran, es ahí 
donde hay que echar una mira-
da nuevamente a una ley que ya 
tiene tres años en vigencia y que 
estructura esto de forma formal”.

La ley de incendios vigente, ma-
nifestó De la Maza, es “imperfecta, 
por sus reglamentos,  entonces 
cuando a mí me dicen que el Con-
greso está haciendo una Comisión 
Investigadora, bueno, investiguen 
también por qué tardó 10 años 

una ley que no reúne los requisi-
tos para el financiamiento, espe-
cialmente desde la gestión muni-
cipal, que es de donde se hace, y 
cuando Bomberos tuvieron una 
disputa porque el superintenden-
te no respondía, hay que ver que 
desde que se está discutiendo la 
ley, se estableció que en las mesas 
de trabajo  tienen que estar los 
superintendentes, porque eran 
los representantes máximos de la 
institución, pero ellos no son ope-
rativos”.

El exOnemi pregunta al respec-
to, "¿teníamos todo lo necesario 
en Valparaíso (para enfrentar el 
incendio), en la región de Valpa-
raíso? porque ya tenemos expe-
riencia… ¿Se evaluó, se hizo una 
decisión técnica? ¿Estaban todos 
los recursos disponibles? ¿Se 
acuarteló a la gente, en la medida 
de lo que era posible, porque eran 
voluntarios? ¿Se dispuso reforza-
miento de esos recursos?". 

"En los ‘90 sacamos el plan na-
cional, que fue un plan que se ge-
neró desde la región y hoy día es un 
plan que se estableció para el nivel 
nacional como modelo de gestión”, 
recordó, y sobre el cambio de la ley, 
indicó que “yo participé de esa dis-
cusión de la ley, pero somos muy 
reactivos. Hemos tenido volcanes, 
maremotos, terremotos, incen-
dios, sequías, incendios forestales 
graves, nevazones, pasó todo eso 
y hoy día murieron 137 personas, 
ahora nos ponemos todos a ras-
gar vestiduras, y acá falta serie-
dad. Después de las emergencias 
todas las platas salen, pero hay 
que ser más proactivos”.

Finalmente, consultado sobre si 
lo han llamado para participar de 
la Comisión Investigadora, dada 
su vasta experiencia, dijo que no, y 
manifestó “estar siempre disponi-
ble”.

Guillermo de la Maza 
profundizó en los 
problemas de coordinación 
y comunicación que 
derivaron en la muerte 
de 137 personas tras 
el megaincendio en la 
región de Valparaíso 
y dijo estar disponible 
para dar información a la 
instancia que lo indaga en el 
Congreso.
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Fiscal del megaincendio descarta que 
ex bombero y ex brigadista de Conaf 
sean pirómanos: "Se habla de un 
incendiario"

aseguró a Radio Universo que nin-
guno de los dos detenidos tiene 
alguna "enajenación mental" o 
que sufra de "piromanía".

Esto, en referencia a la posible te-
sis que pudieran plantear las defen-
sas del ex voluntario de la 13ª Com-
pañía de Placilla o del ex brigadista 
forestal, en orden a que alguno de 
ellos –o los dos– pudieran sufrir 
alguna alteración mental para 

E l fiscal especializado en 
incendios, Osvaldo Os-
sandón, quien lidera la 
investigación por el me-

gaincendio registrado los días 2 
y 3 de febrero en Valparaíso, Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, 
entregó nuevos antecedentes de la 
indagatoria.

En específico, se refirió a las dili-
gencias con los dos imputados por 
la catástrofe que terminó con la 
vida de 137 personas y dejó a unas 
20 mil personas damnificadas: el 
ex bombero Francisco Mondaca y 
el ex brigadista de Conaf Franco 
Pinto.

En primer lugar, el persecutor 

evitar ser condenados.
Ossandón, que además es el fis-

cal jefe de San Antonio, precisó que 
"nadie ha estado hablando de pi-
romanía, nunca se ha hablado de 
aquello. El pirómano es una figu-
ra que disfruta con el fuego, y no 
es una situación que aquí hemos 
visto".

También expuso que "de lo que 
se habla es de un incendiario, una 
persona que incendia cosas. La 
motivación detrás de eso puede ser 
variada, desde la adrenalina, que 
no necesariamente implica una si-
tuación de enajenación mental. Al 
contrario".

Pero eso no es todo, pues tam-

bién recordó que Mondaca confesó 
ser el autor de los focos iniciales del 
megaincendio y que Pinto le enseñó 
cómo hacerlo.

Además, aseguró que el ex bom-
bero aparece vinculado en otros 
seis incendios registrados previa-
mente en la región de Valparaíso, 
lo que está siendo investigado.

Cabe recordar que en los alla-
namientos se hallaron más arte-
factos incendiarios, tanto en el 
auto como en la casa de Francisco 
Mondaca, lo que alimenta las sos-
pechas de que el megaincendio no 
habría sido el único que habría ini-
ciado.

El fiscal especializado 
en incendios, Osvaldo 
Ossandón, explicó que "el 
pirómano es una figura 
que disfruta con el fuego, 
y no es una situación que 
aquí hemos visto".
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Desempleo llega a 8% en la V Región: 
anota nula variación en un año, pero 
desocupación cae casi un punto en 
relación al trimestre anterior

Por su parte, las personas des-
ocupadas aumentaron en 4,2%, 
incididas por quienes se encon-
traban cesantes (2,8%), según da 
cuenta la ENE.

Según sexo, el estudio publicado 

E l Instituto Nacional de Es-
tadísticas (INE), en base 
a su Encuesta Nacional 
de Empleo (ENE), informó 

que la tasa de desocupación en 
la región de Valparaíso durante 
el trimestre móvil febrero - abril de 
2024 llegó a 8,0%.

En comparación a la tasa na-
cional (8,5%), el desempleo en la 
zona es 0,5 puntos porcentuales 
más bajo. Ahora, si se compara con 
el trimestre febrero - abril, pero 
de 2023 en la Quinta Región, el re-
gistro es exactamente igual (8,0%). 
En relación al trimestre móvil an-
terior (enero - marzo de 2024), la 
cifra actual baja en 0,9%.

El INE explicó que estos números 
de desocupación obedecen al as-
censo de la fuerza de trabajo (3,7%), 
similar a el alza de las personas 
ocupadas (3,6%).

este jueves 30 de mayo revela que 
la tasa de desocupación de mu-
jeres se situó en 8,7% y la de los 
hombres en 7,5%.

En cuanto a la ocupación, se 
informa que en doce meses, la es-
timación de las personas ocupa-
das aumentó 3,6%, equivalente a 
32.262 personas más, influencia-
da principalmente por los hombres 
(4,3%) y las mujeres (2,8%).

Según tramo etario, el ascen-
so de la población ocupada fue 
incidido por el segmento de 55 
años y más, que tuvo un avance de 
10,0%; mientras que los tramos de 
15-34 años y 35-54 años también 
anotaron ascensos en el período de 
análisis.

Por sector económico, el INE 

indicó que el ascenso de la pobla-
ción ocupada fue incidido por en-
señanza (12,6%), administración 
pública (14,7%) y agricultura y 
pesca (16,1%). Por categoría ocu-
pacional, incidieron los ascensos en 
personas asalariadas informales 
(17,8%) y personas trabajadoras 
por cuenta propia (5,0%).

Acerca de la tasa de ocupación 
informal, ésta alcanzó 30,9% en 
la región de Valparaíso, aumen-
tando 2,7 puntos porcentuales en 
doce meses.

Finalmente, las personas ocu-
padas informales aumentaron 
13,3%, incididas tanto por hombres 
(13,5%) y mujeres (12,9%), y por 
personas asalariadas informales 
(17,8%).

El Instituto Nacional de Estadísticas 
informó que la tasa de desocupación 
en la región de Valparaíso durante el 
trimestre móvil febrero - abril de 2024 
llegó a 8,0%.
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Realizan bingos para comprar 
materiales en liceo de Villa Alemana: 
comunidad denuncia preocupante 
drama por falta de recursos

El docente explica en la misiva 
entregada la semana pasada que 
“durante la gestión del actual equi-
po, que asumió en 2022, la matrí-
cula de nuestro establecimiento 
se ha incrementado en un 20%, 
los conflictos de convivencia ante 
estudiantes se han minimizado y 
existe en la comunidad una buena 
percepción del trabajo realizado, 
declarado incluso en discursos ofi-
ciales por autoridades edilicias”, 
pero que este año “enfrentamos un 
escenario adverso para el desarro-
llo de nuestro proyecto educativo. El 
próximo advenimiento del servicio 
Local de Educación en la provincia 
-con la natural incertidumbre que 
esta genera-, un déficit financiero 

U n particular e insólito 
drama vive la comuni-
dad escolar del Liceo 
Tecnológico de Villa 

Alemana. El establecimiento, de-
pendiente de la Corporación Muni-
cipal y único técnico profesional de 
la comuna, imparte las carreras de 
Administración, Construcción, Gas-
tronomía y  Electricidad.  

Sin embargo, pese a su impor-
tancia, actualmente están en un di-
lema mayor: según relata su pro-
pio director, Sergio Tapia, a través 
de una carta enviada a los conce-
jales de la comuna, no hay dineros 
“para insumos y elementos nece-
sarios para la entrega del servicio 
educativo técnico profesional”.

“No podemos estar mendigando para educar a nuestros 
hijos”, dice la presidenta de dos centros de padres de 
cuartos medios del Liceo Tecnológico de Villa Alemana. 
Concejales están indignados, y la alcaldesa Javiera Toledo 
respondió a través de Facebook.
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en la Corporación Municipal que 
afecta las gestiones de los estable-
cimientos dependientes de esta, y 
una situación económica institucio-
nal históricamente compleja -da-
das nuestras características únicas 
a nivel local- han generado instan-
cias complejas de abordar”.

Por ello, es que le pidió a los 
ediles “su cooperación con algún 
premio o apoyo para el bingo 
que estamos organizando como 
establecimiento par el viernes 7 
de junio. Esta actividad es en be-
neficio de las 4 especialidades de 
nuestra institución, enfocada en 
la compra de insumos”.

Cuando esta carta llegó a manos 
de los ediles, muchos no entendían 
qué estaba pasando. ¿Un colegio 
emblemático de la comuna vién-
dose obligados a hacer un bingo 
para poder continuar haciendo 
clases? 

El concejal Marcelo Valderrama 
confesó que en sus 12 años como 
concejal, es la primera vez que ve 
a un director pidiendo cooperación 
para un bingo para comprar mate-
riales para el liceo. “Preocupa que 
a esta altura del año escolar, se 
esté pensando en realizar un bin-
go para comprar materiales edu-
cativos en el Liceo Politécnico de 
Villa Alemana", señaló, criticando 
a la administración: "Esta situación 
es una nueva muestra de la pésima 
gestión que se ha realizado en la 
Corporación Municipal y del penoso 
fin al que se ha empujado la edu-
cación municipalizada", comentó a 
Puranoticia.cl.

"NO PODEMOS ESTAR 
MENDIGANDO"

Dayan Gallardo, presidenta 
del Centro de Padres de dos de los 
cuatro cuartos medios del recinto 
educacional, está decepcionada: 
“Le pido a las autoridades que 
den los recursos que les corres-
ponde dar, porque en el fondo no 
podemos estar mendigando edu-

cación para nuestros hijos, es un 
derecho. Ellos tienen que hacerse 
responsable de la parte que a ellos 
les corresponde, así como uno como 
apoderado se tiene que hacer res-
ponsable en que los chicos vayan, 
los uniformes que nos exigen y todo 
eso”, dijo a Puranoticia.cl.

Gallardo enfatizó en que mu-
chas veces los apoderados tienen 
que poner los insumos para que sus 
hijos puedan aprender. En Gastro-
nomía “que más ayuda le vamos 
a brindar si finalmente somos los 
papás los que financiamos los 
recursos para que nuestros hijos 
puedan cocinar y hacer todo lo 
que necesitan”, contó.

A su parecer, “la responsabili-
dad de ellos es dar las herramien-
tas para que los chiquillos pue-
dan tener una educación técnico 
profesional de calidad, porque 
imagínate, el único liceo técni-
co profesional de la comuna y la 
verdad que está en decadencia 
la educación en tanto, tanto en el 
liceo tecnológico como a nivel de 
comuna”.

DISCUSIÓN POR FACEBOOK
El tema comenzó a viralizarse 

por redes sociales, a propósito del 
posteo de la concejala Kesia Na-
varro, en el que comparte la carta 
enviada por el director del liceo. 
“Me parece insólito que la Cor-
poración Municipal de Villa Ale-
mana no tenga los insumos para 
los estudiantes de un estableci-
miento educacional y tengan que 
pedir premios para un bingo. La 

Corporación Municipal tiene dinero. 
Siendo una institución, ¿por qué no 
se los da? Son cosas primordiales 
para su educación”, escribió en Fa-
cebook.

Sin embargo, la cosa no quedó 
ahí, porque la propia alcaldesa 
Javiera Toledo decidió respon-
derle por la misma vía, señalando 
que sí se habían entregado dineros 
y adjuntando unas tablas de Excel: 
“Concejala, 10 millones se invir-
tieron hace poco en insumos que 
incluso tarde por parte del direc-
tor se gestionaron. Aún así ya se 
les entregó. Me llama la atención 
la carta y la solicitud”, dijo la jefa 
comunal villalemanina en un pos-
teo a la publicación de la concejala 
Navarro. 

Consultada al respecto por Pura-
noticia.cl, la concejala expresó que 
le parece "insólito que la Corpora-
ción Municipal de Villa Alemana 
(sostenedor) no cuente con insu-
mos y elementos necesarios para 
otorgar garantías en el desarro-
llo de las 4 especialidades que po-
see el establecimiento. Y el hecho 
de recurrir a premios para bingos, 
me parece una precariedad y una 
irresponsabilidad de la Corporación 
en atender a su alumnado".

Tras conocer de la polémica, 
Puranoticia.cl contactó a la Muni-
cipalidad de Villa Alemana para 
conocer la versión más “oficial” de 
la alcaldesa, pero hasta el cierre de 
esta edición aquello no fue posible. 
También se intentó contactar al 
director del establecimiento, y no 
contestó nuestras llamadas.
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Nogales de luto por muerte del jefe 
de la Dirección de Obras Municipales: 
"Era uno de los funcionarios más 
destacados"

irreparable pérdida de un funcio-
nario municipal", agregaron a tra-
vés de un escueto mensaje.

Puranoticia.cl tomó contacto 
con el concejal Claudio Alvarado, 
quien señaló que "él era uno de 
los funcionarios más destacados 
de la Municipalidad de Nogales. 
Era muy amable, tenía muy buen 
trato, siempre estaba dispuesto a 
ayudar al usuario, tenía muy bue-
na relación con la gente, era muy 
querido por la ciudadanía".

Consultado respecto a que su 
muerte se habría tratado de un sui-
cidio, el edil comentó que "esa in-
formación yo no la tengo porque 
no soy perito, pero sí puedo decir 
que era uno de los grandes fun-
cionarios y de los más queridos 
porque siempre estaba dispuesto 
a ayudar a todas las personas. 

C onmocionada se en-
cuentra la comunidad 
de Nogales, especial-
mente en el Municipio de 

esta ciudad ubicada en la provincia 
de Quillota. Esto, luego que se con-
firmara el fallecimiento del direc-
tor de Obras Municipales (DOM), 
Gonzalo Tapia Vergara.

Las primeras informaciones 
apuntan a que el arquitecto se ha-
bría suicidado.

Producto de su fallecimiento, la 
Municipalidad de Nogales informó 
a través de sus redes sociales que 
"todas las dependencias munici-
pales no atenderán público este 
jueves 30 de mayo por duelo ins-
titucional, debido al fallecimiento 
de un directivo".

"Esperamos la comprensión 
de los usuarios y usuarias ante la 

Nosotros sentimos mucho su pérdi-
da, al igual que las organizaciones 
sociales. Era una persona muy des-
tacada y es una pérdida demasiado 
grande para la comuna. Es muy te-
rrible todo esto".

La autoridad consultada tam-
bién confirmó que el fallecido Gon-
zalo Tapia Vergara ingresó a la 
Dirección de Obras Municipales de 
Nogales el año 2005. 

"Pedimos solidaridad a la co-
munidad de Nogales y El Melón y, 
a la vez, solicitamos que tengan 
en sus oraciones a la familia, ami-
gos y compañeros de trabajo de 
Gonzalo Tapia Vergara Q.E.P.D.", 
sentenció el Municipio en sus redes 
sociales.

El dolor de los nogalinos fue 
compartido por la casa edilicia de 
La Calera, que se sumó a las con-
dolencias diciendo que "la Muni-
cipalidad, junto con su alcalde 
Johnny Piraíno y el Concejo Muni-
cipal, expresan sus más sentidas 
condolencias a la familia y a la 
Municipalidad de Nogales, por el 
sensible fallecimiento del funcio-
nario Gonzalo Tapia Vergara.  Nos 
unimos al profundo dolor que viven 
en estos momentos".

Producto de lo ocurrido, 
la casa edilicia informó 
que sus dependencias 
no atenderán al público 
este jueves por "duelo 
institucional", tras la 
muerte de Gonzalo Tapia 
Vergara.
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Alcalde y Concejales de Quintero 
piden audiencia al Presidente 
Boric tras nuevos episodios de 
contaminación en la zona

dencia la falta de médicos para 
atender a escolares, profesores 
y asistentes de la educación al 
momento en que se desarrollaba 
el evento contaminante del aire 
descrito como “olor a cloro” que 
provocó náuseas, dolor de cabeza y 
ardor en los ojos.

Ante esto el alcalde Mauricio 
Carrasco informó que, “tuvimos 
una coordinación hasta tarde con 
la Seremi de Educación, finalmente 
logramos ponernos de acuerdo y 
suspender las clases para el día de 
hoy, porque había mala ventilación, 
según la información que maneja 
el Delegado Presidencial, mante-
niendo el desayuno y el almuerzo, 
pero esa no es la solución, y aquí 
entramos de lleno de nuevo, o sea 
¿qué vamos a hacer? vamos a pa-
sar todo el invierno igual que los 
otros año anteriores”.

“Hay muchos niños que no tie-
nen una red de apoyo, que tra-

D urante la sesión del 
Concejo Municipal de 
Quintero realizada el 
miércoles 29 de mayo, el 

alcalde Mauricio Carrasco Pardo 
junto a los concejales abordaron 
los últimos episodios de contami-
nación medioambiental del aire 
que han afectado a estudiantes y 
funcionarios de los establecimien-
tos educacionales de la comuna.

Esto, debido a que sólo en lo 
que va del mes de mayo se han 
denunciado al Departamento de 
Gestión de Riesgos de Desastre 
del municipio, 340 afectaciones 
a la salud de las personas, sien-
do las más graves, lo acontecido 
el martes 28 de mayo que conta-
bilizó 114 casos, de los cuales sólo 
30 fueron diagnosticados por un 
médico como problemas asociados 
a la contaminación del aire (T59), 
83 casos fueron vinculados a otras 
causas y 48  se derivaron a sus ho-
gares sin atención.

El elevado número de personas 
y la simultaneidad de las emergen-
cias acontecidas el martes reciente 
en la Escuela República de Francia, 
Colegio Santa Filomena, Colegio 
Artístico Costa Mauco y el Colegio 
Valle de Narau, pusieron en evi-

baja el papá y la mamá. ¿Dónde 
quedan? Hay muchos niños que 
almuerzan en los colegios, o sea, se-
guimos estando igual que hace 10 
años atrás, no hemos visto ninguna 
diferencia por parte de los nuevos 
instrumentos que tienen. Si bien se 
han agregado instrumentos de me-
dición, pero sigue siendo medición 
posterior a lo que pasa aquí, falta 
una decisión de parte del Gobier-
no, no es una responsabilidad de 
este Gobierno lo que está ocurrien-
do hoy día es del Estado, pero hoy 
día este Gobierno está de turno y 
tiene que tomar decisiones”, plan-
teó el jefe comunal. 

La llegada del otoño, no tan sólo 
trae consigo bajas temperaturas 
sino que también, mucha nubosi-
dad a baja altura que impide la 
correcta ventilación de la bahía y 
la península, ante lo cual el alcalde 
Mauricio Carrasco indica, “¿se va a 
seguir suspendiendo clases? Los 
niños que no tienen red de apoyo 
¿quedan solos en sus casas? Los 
niños que almuerzan en el colegio 
¿quedan sin almuerzo? O defini-
tivamente cada vez que hay una 
mala ventilación ¿se van a detener 
los procesos que son sensibles en el 
barrio industrial?”.

 “Ayer el delegado estuvo toda la 
tarde en su trabajo, pero que esté 
el delegado no significa que la 
solución esté hecha, por lo tanto, 
esto tiene que ir acompañado de 
recursos, de decisiones políticas, 
de decisiones económicas, enten-
diendo que esto es un barrio indus-
trial importante para el país, pero 
son decisiones que se tienen que 
tomar. Seguimos sacrificando las 
familias de Quintero, y  principal-
mente afectando la salud de estos 
niños adultos mayores, si esto no 
es normal lo que estamos vivien-
do. ¿Se ha mejorado? muy poquito”, 
recalcó la primera autoridad comu-
nal.

Finalmente, el alcalde Mauricio 
Carrasco informó que va a, “coordi-
nar con el delegado presidencial 
ambiental y la delegada presi-
dencial de la región, para ver si 
podemos conseguir alguna entre-
vista con el Presidente de la Repú-
blica, ¿Cuál es la visión que tiene él?, 
¿Cuál la visión que tiene la Ministra 
del Interior?, ¿Qué va a ocurrir? Es-
tamos recién partiendo los meses 
más fríos, ahora viene junio, julio 
y agosto, que son los meses que 
tenemos peor registro de mala 
ventilación”.

La decisión se debe que 
sólo en el mes de mayo 
se han denunciado al 
Departamento de Gestión 
de Riesgos de Desastre 
del municipio, 340 
afectaciones a la salud de 
las personas.
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La mañana de este jueves, una 
compleja situación se vivió en el 
cerro Los Placeres de Valparaíso, 
donde una micro de la locomoción 
colectiva se incendió. 

El siniestro tuvo lugar específi-
camente en la intersección de Ave-
nida Matta con calle Fresia, en la 
población Héroes del Mar, donde 
el vehículo quedó completamente 
envuelto en llamas.

Producto del accidente, personal 
del Cuerpo de Bomberos de la ciu-
dad Puerto y personal de Carabine-
ros llegó hasta el lugar, logrando 
controlar la emergencia, la cual 
no registró personas lesionadas. 

dos pasaron a control de deten-
ción, donde el tribunal decretó 
la medida cautelar de prisión 
preventiva mientras dure la in-
vestigación. 

Luego de una serie de diligencias 
de investigación de la Sección OS7 
de Carabineros de Aconcagua, en 
conjunto con la Fiscalía Local, se 
logró la incautación de una gran 
cantidad de marihuana y arma-
mento, además de la desarticu-
lación de una banda dedicada al 
narcotráfico en la comuna de La 
Ligua de la Región de Valparaíso. 

El operativo tuvo lugar el pa-

sado 16 de mayo, donde se logró 
la detención de seis sujetos, y la 
incautación de veintiséis kilos 
de marihuana, cuatro armas de 
fuego, diversas municiones, dinero 
en efectivo y especies asociadas al 
delito.

Posteriormente, a raíz de nuevas 
diligencias, este lunes 27 de mayo 
se logró la detención de una nue-
va persona, quien cumplía la fun-

ción de la guarda de la sustancia 
ilícita de la organización, donde se 
incautó veintitrés kilos de mari-
huana. 

De esta forma, los siete deteni-

Dulce incautación en La Ligua: Cae banda con 
49 kilos de marihuana en su poder

Incendio destruye microbús de la locomoción colectiva en 
cerro Los Placeres de Valparaíso

En la operativo que dejó siete imputados en prisión 
preventiva además se logró la incautación de cuatro 
armas de fuego, diversas municiones, dinero en efectivo y 
especies asociadas al delito.

El siniestro que 
ya logró ser 
controlado tuvo lugar 
específicamente en 
la intersección de 
Avenida Matta con 
calle Fresia, en la 
población Héroes del 
Mar, el cual no registró 
personas lesionadas.
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Editorial

Q uien piense que Maca-
rena Ripamonti está 
disminuida o golpea-
da después de los in-

cendios y es una figura ganable en 
Viña del Mar simplemente, como 
dice el dicho, “se golpeó en la cabe-
za” o no sabe nada de cómo funcio-
na la cabeza del viñamarino elector.

La figura de la alcaldesa de 
Viña del Mar es una de la más im-
portantes para Revolución Demo-
crática y el Frente Amplio, solo es 
superada por el alcalde de Maipú 
Tomás Vodanovic quien es inclu-
sive carta presidencial.

Además, tras los incendios Maca 
Ripa ha sabido ser crítica con el 
Ejecutivo en las respuestas a los 
damnificados, en el plan de recons-
trucción y logró opacar a la figura 
de Camila Vallejo. La alcaldesa lo-
gró ejercer comunicacionalmente 
el rol de vocera de los arrasados 
por el fuego y no ser parte de los 
culpables.

Para Ripamonti todo sirve, desde 
el letrero en pleno Festival pidiendo 
“Ley de Incendios Ahora” hasta la 
férrea defensa a Bomberos a sólo 
minutos de conocerse el primer de-
tenido. Su rapidez comunicacional 
es abismante y en eso hay que 
reconocer a su equipo, sin lugar 
a dudas. La guinda de la torta fue 

necesaria para prender, es uno de 
ellos. La carta de Republicanos es 
y debe ser bisagra, ella misma en 
entrevista con nuestro medio sor-
prendió y al igual que el UDI Jorge 
Martínez sabe que es una sola la 
carta que debe competirle a Ripa-
monti para tener alguna opción.

Otro nombre en el ruedo es el 
del valiente Rodrigo Vattuone, 
hombre de mil batallas por su 
Viña del Mar querida pero que 
hoy, más maduro políticamente, 
está consciente de cuál es su rol y 
el del Partido de la Gente con Fran-
co Parisi a la cabeza. El mismo dijo 
que si a Chile Vamos le gustaba la 
fiesta, ellos también irían, en clara 
alusión a que aún el conglomerado 
no le da luz verde a Juan Marcelo 
Valenzuela en Valparaíso, aunque 
con la última palabra de Matthei 
queda claro que se puede zanjar 
aquello, y con eso liberar a Vattuo-
ne de ir al sacrificio por Viña.

Llegamos al último de los mo-
hicanos en sumarse a esta lu-

Un solo camino podría existir 
para ganarle a Ripamonti: El Uno 
a Uno, lo demás sería utopía

la negociación con Mega, hasta se 
asocia que la salida de Luksic del 
Canal 13 tuvo que ver con el Festival, 
mientras que su figura, la de Ripa-
monti, quedó incólume.

Martinez habla del deseo de 
que Williams deba bajarse, y lo 
cierto es que aquello se hizo pú-
blico sólo minutos después de 
publicar la entrevista a Martinez 
y fue ratificado por el propio Wi-
lliams en entrevista con Purano-
ticia.cl.

A Ripamonti se le puede ganar… 
sí. Obvio, existe una posibilidad 
de arrebatarle el sillón municipal, 
pero sólo una y ese escenario es 
que debe haber uno a uno, inde-
pendiente de quien sea, pero si 
hay dos contra Macarena, la ga-
nadora será ella sin duda.

La sensatez de Jorge Martínez 
en la entrevista publicada por Pu-
ranoticia.cl este jueves revela que la 
receta todos la conocen, pero pocos 
quieren llevarla a cabo. Martínez 
habla que Carlos Williams debe-
ría tener un gesto de grandeza 
para bajarse, y con el locutor de 
Radio Festival ya fuera de camino, 
hay más nombres sobre la mesa 
para analizar: Antonella Peccheni-
no, una mujer grande, con carácter, 
con experiencia y currículum, pero 
cuya campaña no tiene la fuerza 

cha, nos referimos a Iván Poduje, 
quien se ha bajado tantas veces 
como se ha subido a la pelea. Pri-
mero iba por la UDI, luego por Chile 
Vamos, luego no vamos, pero ahora 
estamos juntando firma. ¿Qué hará 
el arquitecto con la definición de 
Renovación Nacional? ¿Ahora sí 
irá por Chile Vamos, o seguirá por 
su senda de outsider?

La verdad, el que haya nacido en 
Recoleta y que vote en Las Condes, 
aunque admitió que se cambió a 
Viña ahora, no importa mucho. Lo 
relevante es qué puede hacer Po-
duje por Viña del Mar y si es o no 
la persona elegida para ganarle a 
Ripamonti.

Aquí es donde queremos tener 
una opinión, que es muy parecida a 
la de la Gobernación Regional. En el 
uno a uno contra Ripamonti da lo 
mismo quien vaya, el tema es que 
detrás de ese alguien tienen que 
estar todos, aquí se incluye a Wi-
lliams, a Catril, a los Republicanos, 
a Vattuone, a los UDI, a los RN, a 
Urrutia y hasta los Urenda, el perro, 
el gato, el canario y la mascota del 
Everton, de lo contrario no habrá 
opción.

Poduje, sin duda, pareciera 
ser el que tiene más fuerza y más 
consenso. ¿Tendrá la humildad 
y el arrastre para sumarlos a to-
dos? Es ahí lo que se debe resolver, 
pues de conseguirlo Maca Ripa 
podría ser debut y despedida, 
pero si falta uno en la lista no hay 
opciones. Hay que recordar que en 
la pasada elección, por ejemplo, el 
concejal más votado, (Williams) ja-
más quiso hacer campaña con An-
drea Molina y el resultado estuvo a 
la vista. Acá es o todos juntos, como 
dicen Los Jaivas, o Ripamonti. Vere-
mos cómo se ordena la fiesta
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Contraloría oficia a la Segegob y al 
Ministerio del Trabajo por spot sobre la 
reforma previsional

ría Jurídica o abogado del Ministe-
rio del Trabajo.

Además, se deben remitir todos 
los antecedentes necesarios para 
resolver adecuadamente las pre-
sentaciones de que se trata.

Al respecto, el diputado Frank 
Sauerbaum (RN) señaló que “la 
Contraloría nos ha comunicado que 
producto de nuestro requerimiento 
y la investigación que se está reali-
zando, ya han sido requeridos los 
datos al Ministerio del Trabajo y 
al Gobierno respecto de la cam-
paña publicitaria que ha hecho el 
Gobierno en materia de pensio-
nes”.

“Nosotros estamos satisfechos 

L a Contraloría General de 
la República (CGR) ofició a 
los ministerios de la Secre-
taría General de Gobierno 

(Segegob) y del Trabajo para que 
informen sobre el spot televisivo 
que defiende la reforma previ-
sional, tras el requerimiento de la 
oposición.

El ente regulador dice que la se-
cretaría de Estado debe “informar 
al tenor de lo expuesto por los re-
currentes, en el plazo de 10 días 
hábiles administrativos, conta-
dos desde la total tramitación del 
presente oficio”.

Dicho documento debe ser pre-
parado con el respaldo de la Aseso-

de que eso sea rápidamente acla-
rado porque creemos que se ha 
cometido un error enorme, el 
Gobierno no solamente hace pu-
blicidad de materias falsas sino 
que de materias que no han sido 
ni siquiera tratadas hoy día en el 

Senado producto de que el aumen-
to del 6% se rechazó en la Cámara 
de Diputados y ya no hay contenido 
que promocionar”, enfatizó.

“Pero además miente porque 
hoy día no existe la aprobación 
de este 6% para establecer el sis-
tema de reparto que ellos están 
proponiendo. Por lo tanto, el error 
ha sido mayúsculo”, añadió.

“Yo quiero destacar también que 
no hemos sido nosotros solamente 
quienes le hizo la observación, lo 
hizo la propia Secom que le comu-
nicó al Gobierno de que se podía 
caer finalmente en un error y en 
una ilegalidad si se proponía este 
tipo de vídeos”, agregó.

El ente regulador 
estableció que el 
Ministerio del Trabajo 
y Previsión Social 
tiene 10 días hábiles 
para entregar los 
antecedentes.
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Vocera de Gobierno defiende spot 
sobre reforma de pensiones: "No 
tenemos ni arrepentimiento, ni que 
pedir disculpas"

adicional con cargo al empleador 
que propone la reforma previsional 
del Gobierno.

“Tu esfuerzo. Tu energía. Tu fa-
milia. Tu ambiente. Tu esfuerzo. Tu 
experiencia. Tus ingredientes. Tu 
trabajo. Tu seis por ciento. El seis 
por ciento de cotización individual 
es tuyo y de tu familia. Es justo 
que vaya a tu cuenta porque es 
tu esfuerzo y tu trabajo para tu 
pensión”, describe el mensaje de la 
Asociación de AFP.

El spot del Gobierno costó 47 
millones de pesos y generó que la 
Contraloría oficiara a la Segegob 
y el ministerio del Trabajo para 
que respondan sobre el gasto antes 
descrito en un plazo de 10 días há-

L a ministra de la Secreta-
ría General de Gobierno, 
Camila Vallejo, se refirió 
a la solicitud presentada 

por la oposición a la Contraloría 
General de la República para que se 
investigue la utilización de recursos 
públicos en el spot sobre la refor-
ma de pensiones y que sale al paso 
de un video de la Asociación de AFP, 
que también se emite por la televi-
sión abierta bajo el lema “Yo quiero 
elegir”.

En este registro, el gremio de las 
administradoras remarca la idea de 
que los fondos de ahorro previsio-
nal deben ser de propiedad de los 
trabajadores, en directa alusión a 
la distribución del 6% de cotización 

biles prorrogables.
En radio ADN, la vocera dijo que 

“todos tienen derecho al pataleo 
y se va a la Contraloría porque no 
les gusta la campaña, porque tie-

nen sus propios argumentos, pero 
nosotros, todas las campañas que 
presentamos, todas las acciones, 
siempre hay un análisis jurídico”.

“Es nuestra responsabilidad 
y deber como Gobierno tener las 
estrategias comunicacionales 
que permitan que la gente esté 
informada de lo que estamos 
proponiendo y el sentido de las 
propuestas que estamos hacien-
do ante el Congreso. Esto parte 
de alguna manera cuando las AFP 
empiezan a financiar campañas en 
medios y en redes contra la reforma 
de pensiones”, explicó Vallejo.

“Cómo no va a tener derecho el 
Gobierno a contrarrestar esa ofen-
siva comunicacional de las AFP con 
la reforma de pensiones. Es hacer 
política comunicacional y están po-
niendo muchos recursos para insta-
lar una opinión negativa contra la 
reforma de pensiones. Eso es algo 
que nosotros no podemos des-
conocer en nuestro país, el que 
la AFP estén haciendo de alguna 
manera política”.

De hecho, según publicó El Mer-
curio, el diputado del Partido Co-
munista, Luis Cuello, quien preside 
la comisión de Trabajo en la Cáma-
ra de Diputados, pidió al Consejo 
Nacional de Televisión (CNTV) que 
se pronuncie sobre las eventuales 
infracciones asociadas al spot pu-
blicitario de la Asociación de AFP.

El legislador argumenta que las 
AFP hacen propaganda política 
en base a información falsa. En 
el escrito presentado al CNTV, se 
reclama que las administradoras 
“afirman que el 6% adicional con-
tenido en la reforma de pensiones 
propuesta por el Gobierno es de 
propiedad de los trabajadores y sus 
familias. Esta afirmación es falsa y 
constituye un engaño deliberado a 
la ciudadanía”.

Respecto al spot del Gobierno, 
Vallejo defendió ese material au-
diovisual, señalando que “hay que 
contrarrestar porque además nos 
damos cuenta de que falta infor-
mación. Y se nos pide siempre re-
forzar lo comunicacional para que 
la gente tenga todos los elementos 
a la vista, y no solamente la opinión 
de las AFP a través de la publicidad 
pagada”.

“Todo esto siempre está sujeto 
a la Contraloría y las normas y la 
jurisprudencia. Estos son proyectos 
que están sometidos a la aproba-
ción del Congreso, que todavía no 
son leyes de la República, eso lo dice 
el spot. Entonces, aquí no tenemos 
ni arrepentimiento, ni que pedir 
disculpas”, finalizó la ministra.

Camila Vallejo indicó 
que "es importante 
que el Gobierno tenga 
estas campañas 
comunicaciones en un 
tema tan importante 
como son las 
pensiones de nuestro 
país y cómo las vamos 
a mejorar".
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Ministra Tohá revela que existen 28 mil 
órdenes de expulsión de extranjeros 
sin ejecutar

Dijo también que el número de 
expulsados no es una cantidad in-
variable, sino que se actualiza en L a ministra del Interior, Ca-

rolina Tohá, afirmó este 
jueves que hay 28 mil 
órdenes de expulsión de 

extranjeros que no se han ejecu-
tado, revelando además la falta 
de control del Estado sobre esas 
personas, de las cuáles se ignora 
su paradero.

Durante su comparecencia ante 
la Comisión Especial Investigadora 
sobre inteligencia y crimen organi-
zado de la Cámara de Diputadas y 
Diputados, Carolina Tohá afirmó 
que "Chile tiene acumuladas 28 
mil órdenes de expulsión”.

la medida en que “se van decre-
tando nuevas expulsiones".

"Esto tiene una dinámica, no 
es un stock, es un flujo. Entonces, 
van entrando nuevos expulsados, 
van expulsándose personas, pero 
el ritmo hoy día está lejos de ser 
suficiente para expulsar a todos 
los del año e ir acortando el stock 
acumulado anterior, que no es de 
este gobierno, es acumulado por 
la historia de la historia", agregó.

En esa línea, sostuvo que de las 
28 mil personas que están con or-
den de expulsión algunas están 
pendientes “hace ocho años y 

están circulando por el territorio 
nacional”.

“Mientras no se ejecute esa ex-
pulsión, no tenemos ningún con-
trol de dónde están, no sabemos 
nada de ellos", afirmó.

Para hacer frente a esta realidad 
y canalizarla hacia parámetros más 
eficientes, anunció un proyecto de 
ley que será enviado por el Ejecu-
tivo al Congreso con el objetivo de 
"tener un régimen más estricto 
para controlar a las personas que 
están con orden de expulsión” y 
cuya medida no ha sido ejecuta-
da.

La ministra del Interior 
expuso en el Congreso que 
“no se sabe nada de ellos”, 
razón por la cual insistió en 
la necesidad de avanzar 
en un proyecto de ley que 
permita contar con un 
régimen "más estricto" de 
control.
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Fiscales venezolanos llegan hasta la 
Fiscalía Nacional por el secuestro y 
homicidio del exmilitar Ronald Ojeda

Comunes y Cabrera, director de 
Asuntos Internacionales del Minis-
terio Público venezolano.

Por el momento no está con-
templada una reunión con el 
fiscal nacional Ángel Valencia y 
con el jefe del equipo ECOH me-
tropolitano, Héctor Barros, quien 
está a cargo de la indagatoria por 
el crimen del ex militar venezolano 
y refugiado en nuestro país, come-
tido en febrero.

Este miércoles, los fiscales ve-
nezolanos se reunieron con el 
abogado de la viuda de Ronald 

L os fiscales venezolanos 
Ángel Fuenmayor y Ál-
varo Cabrera llegaron la 
mañana de este jueves a 

la Fiscalía Nacional en el centro 
de Santiago para reunirse con el 
director de la Unidad de Coopera-
ción Internacional y Extradicio-
nes, Juan Pablo Glasinovic, en el 
marco del caso Ojeda.

Ambos llegaron el martes al país 
con el fin de colaborar en la inves-
tigación por el secuestro y homi-
cidio de Ronald Ojeda. Fuenmayor 
es director general contra Delitos 

Ojeda, Juan Carlos Manríquez, 
quien dijo que sirvió “para poder te-
ner un acercamiento, manteniendo 
la reserva de la investigación y la 

causa, que nos permitan avanzar 
en el esclarecimiento del horren-
do crimen de Ronald Ojeda”.

“Como querellantes, dentro del 
marco institucional y respetando 
las competencias de todas las au-
toridades involucradas, no vamos 
a dejar de hacer ninguna gestión 
que sirva para encontrar, aunque 
sea un atisbo, de cooperación que 
nos permita llegar al fondo de es-
tos hechos y detener a los respon-
sables ya identificados y juzgar-
los en el país”, agregó el abogado.

Los persecutores Ángel 
Fuenmayor y Álvaro 
Cabrera llegaron el 
martes al país con el 
fin de colaborar en la 
investigación por el 
crimen del ciudadano 
venezolano que se 
encontraba refugiado en 
Chile. Por el momento, 
no está contemplada 
una reunión con el fiscal 
nacional Ángel Valencia 
y con el jefe del equipo 
ECOH metropolitano, 
Héctor Barros, quien está 
a cargo de la indagatoria.
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Entrega de 
viviendas de plan 
de emergencia del 
Gobierno cayó 52% 
en abril

del fin de semana se hagan anun-
cios que permitan acelerar la en-
trega de viviendas y consignan 
también problemas de gestión en 
la cartera y otros factores.

“La cifra preocupa bastante 
porque el Plan de Emergencia Ha-
bitacional busca hacer frente a la 
crisis habitacional y este mes ve-
mos una baja importante. Existe 
un riesgo importante de que no se 
cumpla la meta y, más allá de eso, 
que muchas familias vean poster-
gado contar con su solución habi-
tacional”, señaló Paulina Henoch, 
coordinadora del programa Pobre-
za, Vivienda y Ciudad, de Libertad y 
Desarrollo.

Sobre las razones, comenta que 
llama la atención porque lo habi-
tual es que para el tercer año los 
gobiernos tengan un “cierto nivel 
de viviendas terminadas. General-
mente, es algo más lento en gestión 
porque se están instalando, pero 
ya en este momento es poco expli-
cable, dada la urgencia que existe”, 
acotó.

U n total mensual de 
2.724 viviendas fue-
ron terminadas por el 
Minvu durante abril, 

en el marco del Plan de Emergencia 
Habitacional, lo que se traduce en 
una caída del 52,1% en relación 
al promedio mensual de 5.585 
casas que se registra en el último 
año, de acuerdo aun análisis hecho 
por el centro de estudios Libertad y 
Desarrollo (LyD).

Según publica este jueves El 
Mercurio, los datos muestran que, 
en el último año, el mes donde más 
inmuebles quedaron listos fue 
en mayo de 2023, con un total de 
9.905, seguido por diciembre, con 
8.764, lo que dista de lo ocurrido en 
abril.

Esto se da en un contexto don-
de el ministro Carlos Montes (PS) 
ha apuntado contra los bancos 
por las dificultades en el avance, 
llegando a señalar que la meta 
estaría en riesgo “si el sistema 
financiero sigue tan restrictivo”, 
mientras que actores del sistema 
esperan que en la Cuenta Pública 

En el último año se entregaron 5.585 viviendas cada 30 
días, pero durante 2024 la cifra cayó a 2.724, según un 
estudio realizado por el centro de estudios Libertad y 
Desarrollo (LyD).
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Desempleo presenta una leve caída y 
llega al 8,5% en trimestre febrero-abril

fuerza de trabajo disminuyó 3,1%, 
influida únicamente por personas 
inactivas habituales (-4,9%).

En las mujeres, la tasa de des-
ocupación se situó en 9,5%, sin 
presentar variación en doce me-
ses; debido a que el alza de la fuer-
za de trabajo (4,4%) fue levemente 
menor a la de las ocupadas (4,5%).

Las desocupadas aumentaron 
4,0%; en tanto, las tasas de par-
ticipación y ocupación se situaron 
en 52,8% y 47,8%, incrementándo-
se 1,8 pp. y 1,6 pp., respectivamente. 
Las mujeres fuera de la fuerza de 
trabajo, por su parte, descendieron 

E n 8,5% se ubicó la tasa 
de desocupación en Chi-
le durante el trimestre 
febrero – abril 2024, de 

acuerdo con la información entre-
gada por la Encuesta Nacional de 
Empleo (ENE), elaborada por el Ins-
tituto Nacional de Estadísticas de 
Chile (INE).

La cifra significó un descenso de 
0,2 puntos porcentuales (pp.) en 
doce meses, debido a que el alza 
de la fuerza de trabajo (3,5%) fue 
menor a la presentada por las per-
sonas ocupadas (3,7%).

Por su parte, las personas des-
ocupadas aumentaron 1,9%, inci-
didas por quienes buscan trabajo 
por primera vez (17,3%) y quienes 
se encontraban cesantes (0,5%).

Respecto al mismo periodo del 
año anterior, las tasas de partici-
pación y de ocupación se situaron 
en 62,5% y 57,1%, creciendo 1,6 
pp. y 1,5 pp., respectivamente. Por 
otra parte, la población fuera de la 

2,7%.

En los hombres, la tasa de des-
ocupación fue de 7,8%, con una 
disminución de 0,2 pp. en doce 
meses, a raíz del incremento de 
2,9% de la fuerza de trabajo, menor 
al 3,1% registrado por los hombres 
ocupados.

Los desocupados, en tanto, au-
mentaron 0,1%. La tasa de parti-
cipación llegó a 72,5% y la tasa de 
ocupación se situó en 66,9%, con 
variaciones respectivas de 1,4 pp. y 
1,5 pp. Los hombres fuera de la fuer-
za de trabajo se redujeron 3,8%.

En tanto, en doce meses, las per-
sonas ocupadas experimentaron 
un alza de 3,7%, incididas tanto 
por las mujeres (4,5%) como por los 
hombres (3,1%).

Los sectores que contribuye-
ron al aumento de la población 
ocupada fueron comercio (5,2%), 
administración pública (13,1%) y 
transporte (6,9%); mientras que 

por categoría ocupacional el alza se 
observó en personas asalariadas 
formales (3,8%) y asalariadas in-
formales (5,5%).

Por su parte, la tasa de ocupa-
ción informal se ubicó en 28,2%, 
con un alza de 0,8 pp. en un año. 
Las personas ocupadas informa-
les aumentaron 6,9%, incididas 
tanto por mujeres (9,1%) como por 
los hombres (5,2%); y según sector 
económico, debido principalmente 
a comercio (17,2%) y administración 
pública (27,4%).

Finalmente, en la Región Metro-
politana la tasa de desocupación 
del trimestre febrero – abril 2024 
alcanzó un 9,2%, con un descenso 
de 0,4 pp. en doce meses. En el mis-
mo período, la estimación del total 
de la población ocupada creció 
3,2%, incidida según sector econó-
mico, por comercio (6,0%), adminis-
tración pública (15,5%) y activida-
des profesionales (13,3%).

La cifra significó un 
descenso de 0,2 puntos 
porcentuales (pp.) en 
doce meses, debido a 
que el alza de la fuerza de 
trabajo (3,5%) fue menor 
a la presentada por las 
personas ocupadas 
(3,7%).
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Encuentran armas y lienzos de la 
Coordinadora Arauco Malleco en 
allanamiento a matadero ilegal en Angol

Carabineros de Angol y su Pa-
trulla Antiabigeato, lograron la 
detención de un hombre y una mu-
jer, de 44 y 35 años de edad, que 
operaban un matadero ilegal en 
el cual fueron encontradas gran 
cantidad de armas y municiones, 
entre otras especies. Además, en 
su poder mantenían lienzos de 
la Coordinadora Arauco Malleco 
(CAM). 

De acuerdo a los anteceden-
tes policiales, el procedimiento se 

inició como una denuncia por un 
matadero clandestino ubicado en 
el sector urbano de Angol. En el 
allanamiento se descubrieron una 
escopeta, rifles, pistola, municio-
nes, armas blancas como un ma-
chete, hacha y cuchillos e incluso 
una ballesta.

Desconocidos matan de un balazo en el rostro a 
mujer frente a su hija de 14 años al interior de su 
domicilio en La Pintana

La PDI investiga el homicidio 
de una mujer de 35 años que fue 
atacada a balazos en el interior 

de su domicilio en la comuna de 
La Pintana de la Región Metro-
politana. El crimen ocurrió en pre-
sencia de su hija de 14 años, quien 
también fue amenazada por los 
agresores.

“Se nos ha informado por 
personal de Carabineros de este 
hecho. La víctima es objeto de un 
disparo a escasa distancia por 
parte de un sujeto hasta el mo-
mento no identificado”, relató.

“La dinámica que se logra apre-
ciar es que la víctima, que man-
tiene una suerte de comercio en 
el lugar, en una mesa donde con 
mercadería, estaba realizando 
sus tareas cuando aparece este 
individuo y se produce una dis-
puta, un forcejeo. El hombre ex-
trae el armamento con el cual 
efectúa a lo menos dos disparos 
en contra de la víctima, uno de 
los cuales alcanza en la zona 
craneal”, agregó el fiscal.

Pese a los esfuerzos médicos 
por salvar la vida del ciudadano 
peruano, su deceso se confirmó 
este jueves por la ex Posta Cen-
tral.

Durante la madrugada de este 
jueves falleció en la ex Posta Cen-
tral el comerciante de nacionali-
dad peruana, que el lunes pasado 
fue baleado en la cabeza en el Ba-
rrio Meiggs.

El individuo se encontraba en 
riesgo vital desde el día del inci-
dente, cuando fue ingresado a la 

unidad de urgencia del menciona-
do recinto de salud, tras recibir un 
impacto balístico en Alameda con 
Rodulfo Amado, producto de una 
discusión con otro sujeto, quien, 
tras el disparo, se dio a la fuga, 
según testigos del hecho, utili-
zando el Metro.

Testigos alertaron al nivel 133, 

informando que los hechos habrían 
ocurrido en un paradero del lugar.

De acuerdo con los anteceden-
tes aportados por Equipo contra el 
Crimen Organizado y Homicidios 
(ECOH) de la fiscalía, una rencilla 
previa podría ser la causa prima-
ria del incidente, informó el fiscal 
Fernando García.

Fallece comerciante peruano baleado en la 
cabeza en Barrio Meiggs

El ciudadano de  
nacionalidad peruana  
se encontraba desde  
el lunes en la unidad de  
urgencia de la ex Posta  
Central, desde donde 
este jueves fue 
confirmado su deceso.

Los dos antisociales 
ingresaron al inmueble al 
forzar la reja, quienes tras 
una discusión con la víctima 
de 35 años, finalmente le 
dispararon en el rostro 
lo que le causó la muerte 
en el mismo lugar. Luego, 
encañonaron a la hija 
en la cabeza, pero no le 
dispararon y se dieron a la 
fuga.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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En el operativo se 
descubrieron una 
escopeta, rifles, pistola, 
municiones, armas blancas 
como un machete, hacha 
y cuchillos e incluso 
una ballesta, además 
de ropa militarizada, 
pasamontañas, radios 
portátiles y lienzos alusivos 
a la CAM con las consignas 
“Libertad P.P.M” y 
“territorio en recuperación 
Lof. María Cayulleo”.
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U n candidato a la alcal-
día de la ciudad mexi-
cana de Coyuca, en el 
estado de Guerrero, ha 

muerto a tiros en un ataque du-
rante un evento de cierre de cam-
paña electoral para las elecciones 
de México, que se celebran este do-
mingo a nivel presidencial y parla-
mentario, pero también en algunos 
estados y decenas de localidades.

La víctima, José Alfredo Ca-
brera Barrientos, se presentaba 
como candidato por varios parti-
dos opositores, entre ellos el Par-
tido Revolucionario Institucional 
(PRI) y el Partido Acción Nacional 
(PAN). El aspirante estaba reali-
zando una marcha este miércoles 

con más de 300 personas y un 
hombre le disparó con un arma de 
fuego.

Cabrera contaba con medidas 
cautelares y un dispositivo de se-
guridad después de que un miem-
bro de su equipo fuera asesinado 
también, según ha informado el 
periódico local 'El Sol de Acapulco'.

La gobernadora de Guerrero, 
Evelyn Salgado, ha condenado 
"de manera enérgica los lamenta-
bles hechos en los que perdiera la 
vida el candidato a la presidencia 
municipal de Coyuca" y ha trasla-

dado sus condolencias a los seres 
queridos y simpatizantes de Cabre-
ra.

Asimismo, ha agregado que ha 
solicitado a la Fiscalía estatal ha-
cer las investigaciones pertinentes 
para aplicar "todo el peso de la 
ley" a los responsables de este 
delito con el fin de "esclarecer 
este cobarde crimen y garantizar 
la no impunidad".

El líder del PRI, Alejandro More-
no, ha condenado el ataque y ha 
exigido a las autoridades investigar 
los hechos y llevar a los responsa-

bles a la justicia. "La violencia no 
para en todo el país, la inseguri-
dad sigue empañando el proceso 
electoral y vulnerando la demo-
cracia", ha denunciado.

A principios de la semana, las 
autoridades mexicanas informa-
ron de que, oficialmente, son 22 
los candidatos y aspirantes que 
han sido asesinados en el marco 
del actual proceso electoral en el 
país. Así, negaban las informacio-
nes publicadas previamente sobre 
el asesinato de más de 30 aspi-
rantes electorales, acusando a los 
medios de comunicación y las orga-
nizaciones vinculadas a la derecha 
de "sensacionalismo, alarmismo y 
amarillismo".

Violenta campaña electoral en México: 
Matan a candidato a la alcaldía de 
Coyuca y ya son 22 los asesinados

El aspirante estaba realizando una marcha este miércoles 
con más de 300 personas y un hombre le disparó con 
un arma de fuego. La víctima, José Alfredo Cabrera 
Barrientos, se presentaba como candidato por varios 
partidos opositores, entre ellos el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN).
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Israel confirma ataque a ambulancia 
de la Media Luna Roja Palestina en 
Rafá: Fue calificada como "vehículo 
sospechoso"

directo por parte de la ocupación 
israelí" en el área de Tal al Sultán, 
tras lo que las autoridades gazatíes, 
controladas por el Movimiento de 
Resistencia Islámica (Hamás), ha-
blaron de "crimen atroz" que "con-
firma la intención de la ocupación 
de aniquilar y colapsar la sistema 
de salud en la Franja de Gaza".

Los equipos de la Media Luna 

E l Ejército de Israel ha 
confirmado este jueves 
que uno de sus carros 
de combate abrió fuego 

contra "un vehículo sospechoso 
que se aproximaba", tras la muer-
te de dos trabajadores de la Media 
Luna Roja Palestina en un ataque 
contra una ambulancia en la ciu-
dad de Rafá, en el sur de la Franja 
de Gaza.

Así, ha indicado que los milita-
res dispararon contra un "vehí-
culo sospechoso" y que el incidente 
aún está siendo investigado, antes 
de agregar que la presencia de la 
ambulancia en la zona no conta-
ba con "coordinación" con el Ejér-
cito, según ha recogido el diario 
israelí 'Haaretz'.

La Media Luna Roja Palestina 
señaló el miércoles que dos de 
sus paramédicos habían muerto 
"como resultado del bombardeo 

Roja Palestina han logrado recupe-
rar a primera hora del día los cuer-
pos de los paramédicos muertos 
en el ataque israelí, identificados 
como Haizam Tubasi y Suhail Ha-
suna, tras lo que los cadáveres han 
sido trasladados al Hospital Naser 
de la ciudad de Jan Yunis (sur).

Así, el organismo ha recalcado a 
través de un mensaje publicado en 
su cuenta en la red social X que am-
bos murieron en un ataque contra 
una ambulancia "cuando cum-
plían sus labores humanitarias" 
y ha agregado que ambos han sido 
enterrados en Jan Yunis.

Por otra parte, ha acusado a 
Israel de "un ataque deliberado" 
contra la ambulancia y ha resal-
tado que el vehículo "portaba el 
emblema de la Media Luna Roja, 
que cuenta con protección inter-
nacional".

"El número de miembros de la 

Media Luna Roja Palestina muer-
tos desde el inicio de la agresión 
contra Gaza ha aumentado a 19, 
todos ellos atacados por la ocupa-
ción cuando llevaban a cabo sus 
funciones humanitarias", ha zanja-
do.

Israel lanzó su ofensiva con-
tra Rafá el 6 de mayo, poco des-
pués de rechazar una propuesta 
de alto el fuego presentada por 
Egipto y Qatar que había recibido 
el respaldo de Hamás, lo que su-
puso la suspensión de operaciones 
humanitarias a través del paso 
fronterizo.

Las tensiones han ido al alza 
desde entonces debido al recru-
decimiento de la ofensiva israelí 
a pesar de los llamamientos in-
ternacionales y de una orden de 
la Corte Internacional de Justicia 
(CIJ) para que detenga sus ata-
ques.

La entidad "que 
cuenta con protección 
internacional" confirmó 
que dos de sus 
paramédicos habían 
muerto "como resultado 
del bombardeo directo 
por parte de la ocupación 
israelí" en el área de Tal 
al Sultán en la ciudad de 
Rafá, en el sur de la Franja 
de Gaza.
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tias físicas que no le han permitido 
regresar a la actividad. El «Topito» 
Berríos, en tanto, no juega desde 
esa misma fecha, pero netamente 
por una lesión que lo ha mantenido 
alejado de la cancha.

Entre este jueves y viernes, el DT 
argentino de Everton determinará 
si los dos jugadores podrán entrar 
en la convocatoria y ser parte del 
plantel que reciba a los azules.

Everton protagonizará uno de 
los encuentros más atractivos de la 
fecha 15 del Campeonato Nacional, 
pues recibirá a Universidad de Chi-
le en el estadio Sausalito.

Por un lado, los oro y cielo busca-
rán salir de la medianía de la tabla 
y trepar a posiciones de avanzada; 
por el otro, la "U" busca mantenerse 
en el liderato.

No obstante, los de Viña del Mar 
tienen más que un dolor de cabeza, 
pues el DT Esteban Solari tiene a 
dos de sus piezas fundamentales 
aún en duda.

Se trata de Rodrigo Contreras 
y de Benjamín Berríos, quienes no 
han podido entrenar a la par de sus 

compañeros debido a sendas lesio-
nes que sufrieron.

El «Tucu» Contreras disputó su 
último partido el 5 de mayo, en la 
victoria ante Cobreloa, cuando salió 
expulsado, pero luego sufrió moles-

cuando el volante maravilló al en-
trenador caturro.

"Es un cabro de mechas tiesas. 
Vinieron sus papás y hablé con 
ellos. Su mejor representante es 
la disciplina", señaló Jaime García.

Pese a las loas hacia el adoles-
cente futbolista, dijo que "no hay 
que llenarlos de pajaritos, hay 
que protegerlos para que lleguen 
arriba lo más sanos posibles".

“A veces no te sirve el bueno, 
sino que el malo, que viene con un 
trabajo doble en el gimnasio, que 
se queda después a entrenar", 
agregó.

Por último, el adiestrador catu-
rro cerró sus comentarios señalan-
do que "firman el primer contrato 
y después no quieren jugar, por-
que saben que después les llegan 
los pajaritos que se los quieren 
llevar a otro lado".

Luego del negativo debut de Jai-
me García en la banca de Santiago 
Wanderers, el DT comenzó a tomar 
medidas para buscar revertir el mal 
momento del club.

Y es que luego que el elenco ca-

turro sumara su octavo partido 
sin ganar, el adiestrador nacido en 
Cartagena ya comenzó a mover el 
tablero para superar la crisis.

En ese sentido, el ex estratega de 
Ñublense decidió subir al plantel de 

honor del Decano a un futbolista 
de la categoría sub 15: se trata de 
Cristóbal Cid.

Fue en la última jornada del 
fútbol formativo, donde los de Val-
paraíso golearon 4-1 a Ñublense, 

Jaime García se deshizo en elogios hacia 
mediocampista de sólo 15 años que subió al 
primer equipo de Santiago Wanderers

Everton recibirá en Viña a Universidad de Chile con dos 
piezas fundamentales en duda

El entrenador caturro 
golpeó la mesa y comenzó 
a tomar medidas para 
sacar al equipo de la 
incómoda posición en 
la que se encuentran en 
la tabla del torneo de 
Primera B.

Rodrigo «Tucu» Contreras y Benjamín 
«Topito» Berríos no han podido 
superar del todo sendas lesiones que 
sufrieron, por lo que serán esperados 
hasta último momento por el DT.
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peón con Cobresal en 2015 firmó 
con el club calameño por apenas 
seis meses.

Ante las dudas que despertó 
esta determinación, fue el propio 

presidente del elenco loíno, Marce-
lo Pérez, quien salió a explicar los 
motivos del elenco naranja para 
amarrar al estratego por un corto 
periodo de tiempo.

"No le ofrecimos un contrato 
más largo pensando en que a fines 
de este año hay elecciones dentro 
de la institución y nosotros no 
queremos ponernos en el escena-
rio de que en el caso de no seguir 
esta directiva, dejemos a Cobre-
loa con un contrato amarrado, 
más cuando los objetivos pueden 
ser distintos", argumentó el dirigen-
te, en declaraciones reproducidas 
por El Mercurio de Calama.

De todas maneras, el mandamás 
de los Zorros del Desierto recalcó 
que "sin duda que en caso de que 
Dalcio y sus colaboradores hagan 
una buena tarea al mando del 
equipo, tendrán la primera opción 
de seguir en el club si nosotros 
continuamos al mando, pero esos 
son temas que por ahora deberán 
definirse más adelante".

Durante la tarde del domingo 
pasado, Cobreloa anunció la con-
tratación del experimentado ar-
gentino Dalcio Giovagnoli como 
su nuevo entrenador, tras la salida 

de Emiliano Astorga hace algunas 
semanas.

Sin embargo, hubo un aspecto 
del contrato del trasandino que lla-
mó la atención, y es que el DT cam-

Misión cumplida para Colo 
Colo. El Cacique empató a 1 en 
su visita a Cerro Porteño en Pa-
raguay y consiguió la anhelada 
clasificación a octavos de final de 
Copa Libertadores, fase que no lo-
graba hace seis años.

Tras la igualdad, el plantel albo 
manifestó toda su euforia y el téc-
nico del conjunto de Macul, Jorge 
Almirón, resaltó el objetivo que al-
canzaron.

"El equipo hizo un partido du-
rísimo. Ese peso de no pasar hace 
seis años era una carga emocio-
nal fuerte. Más allá de que sufri-
mos, nos llevamos un resultado 
importante que le da una alegría a 
la mayoría de los chilenos, que hace 
mucho estaban esperando", expre-

só el estratego argentino.
"Uno no quiere terminar el parti-

do sufriendo así. Como ellos arries-
garon viniendo de todos lados, 
incluso con el arquero, el equipo 
defendió a muerte y eso enseña a 

ganar estando al límite. No alcan-
zaba con jugar bien, había que 
pasar y lo hicimos", añadió.

Además, agregó: "Donde juega 
Colo Colo siempre llena, ya sea 
en Mendoza o Perú. El futbol tiene 

Jorge Almirón por clasificación de Colo 
Colo: "No alcanzaba con jugar bien, había 
que pasar y lo hicimos"

esta magia, seguro muchos hinchas 
estaban arrodillados hasta la últi-
ma jugada, así que se disfruta mu-
chísimo. Ahora hay que pensar en el 
torneo local".

El presidente del 
conjunto loíno, Marcelo 
Pérez, explicó por 
qué decidieron firmar 
al reemplazante de 
Emiliano Astorga por 
apenas seis meses.

Cobreloa entrega sus razones para el 
llamativo contrato de Dalcio Giovagnoli

El técnico del club albo 
celebró la anhelada 
clasificación a octavos 
de final de Copa 
Libertadores tras el 
sufrido empate ante Cerro 
Porteño en Paraguay.
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La polémica en torno a Camila 
Andrade al parecer aún no llega-
ría a su fin, ya que ahora la ex Miss 
Chile habría presentado una de-
manda ante la Inspección del Tra-
bajo contra su expareja, Gerardo 
Zavala.

Lo anterior, ya que la ex anima-
dora del programa “Caja de Pan-
dora” de La Red asegura no haber 
sido remunerada por un trabajo 
que realizó en un centro de estéti-
ca que es de propiedad de Zavala, 
el que habría instalado para ayudar 
a Andrade antes del término de la 
relación.

“Ella lo acusa de que él la iba a 
hacer socia y nunca lo hizo, y él por 
su parte dice que Camila Andrade 
nunca puso un peso de capital, 
entonces por qué la habría hecho 
socia, lo que sí le iba a dar era un 
porcentaje de ganancia, pero eso 

La noche de este miércoles, en un 
nuevo capítulo del reality “Ganar o 
Servir” de Canal 13, Oriana Marzoli 
y Faloon Larraguibel se enfras-
caron en una fuerte discusión, la 
cual terminó con la venezolana 
rompiendo en llanto.

Todo ocurrió mientras realiza-
ban una dinámica al interior del 
espacio de telerrealidad, donde 
los integrantes debían escoger al 
“más villano y villana”, momento 
en que la española interpeló a sus 
compañeros al no ser nombrada, 
momento en que se enfrasco en un 
fuerte cruce de palabras con la ex 
“Yingo”. 

En la discusión, Marzoli trató de 
“ridícula” a Larraguibel, a lo que 
la ex pareja de Jean Paul Pineda 
respondió la dijo “estúpida”.

Posteriormente, la expareja de 
Luis Mateucci conversó con Pangal 
Andrade y Francisca Maira, a quie-
nes les expuso su malestar. “Ya es-
toy grande, tengo 32 años, las pe-
leas que yo tenía de este estilo, ya 
no las quiero tener de hace tiem-
po”, comenzó relatando Oriana. 

Bajo este contexto, continuó 
asegurando que “cuesta morderte 
la lengua, también te digo, y yo no 
me quiero mostrar más así, me 
quiero desperfilar de eso, es que 
no quiero quedar mal”, añadiendo 
entre lágrimas que “no quiero que-
dar otra vez como cuando tenía 
23 años, no quiero, no me soporto 
por haber caído en esto, yo no soy 
así, yo no soy esa”.

no alcanzó a ocurrir porque el local 
abrió a finales del verano”, dio a co-
nocer la periodista Cecilia Gutiérrez 
a través de sus redes sociales.

De acuerdo a lo expuesto por 
la panelista de “Sígueme”, Cami-
la Andrade estaría pidiendo la 
suma de “9 millones de pesos por 
concepto de indemnización por 
despido injustificado, vacaciones 

y todos esos ítems que se reclaman 
en la inspección de trabajo”.

En esta línea, la actual pareja de 
Francisco Kaminski “reclama que 
trabajó desde noviembre hasta 
mediados de marzo en el local, 
pero este abrió recién a finales de 
enero, principios de febrero, porque 
antes estuvo en proceso de habili-
tar”.

“Lo que dice Gerardo y su socio 
es que ella no alcanzó a trabajar 
ahí y menos le corresponde algo”, 
explicó la periodista, añadiendo 
además que “Gerardo le había 
ofrecido a Camila, hace más de un 
mes, pagarle un monto de dinero 
por los días que había trabajado, 
el que ella no aceptó porque era 
muy poco (600 mil pesos), porque 
lo que dice él y su socio, es que ella 
alcanzó a trabajar unos días”.

Camila Andrade habría 
presentado demanda contra su 
expareja: Exige indemnización 
por $9 millones

Oriana rompe en llanto 
tras discusión con 
Faloon al interior de 
“Ganar o Servir”: “Yo 
no soy así, yo no soy 
esa”

El cruce entra ambas ocurrió 
mientras realizaban una 
dinámica al interior del 
espacio de telerrealidad 
de Canal 13, en la cual los 
integrantes debían escoger 
al “más villano y villana” del 
encierro.

La ex Miss Chile le 
estaría solicitando 
la elevada suma de 
dinero por concepto 
de indemnización por 
despido injustificado y 
vacaciones, al haber sido 
desvinculada del centro 
de estética de Gerardo 
Zavala.
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exige la ética periodística. Me cau-
sa un daño familiar de proporcio-
nes y le pido a los medios detener la 
oleada de publicaciones irrespon-
sables en este tema".

"No es primera vez que me in-
volucran sin pruebas en asuntos 
de esta envergadura. No puede ser 
que una persona conocida por su 
rol de escort diga una mentira y los 
medios difundan sin el chequeo mí-
nimo que exige el sentido común", 
sentenció un molesto «Mago» Val-
divia.

Nuevamente en la polémica se 
encuentra el ex futbolista de la Se-
lección Chilena, Jorge Valdivia, 
luego que fuera apuntado de ha-
berse involucrado con una escort.

Se trata de Natthy Chilena, 
quien aseguró que hubo "17 horas 
de sexo y drogas".

La trabajadora sexual indicó 
también que "parece que la Mai-
te quiere que le suban (fotos) de 
su hombre cuando estuvo 'lanza-
dísimo' hace un par de semanas 
atrás".

Esto último, en referencia a la re-
lación que el «Mago» Valdivia tiene 
hace meses con la diputada Maite 
Orsini, a quien –asegura– le habría 
sido infiel.

Pero tras dichas acusaciones, el 
ex mediocampista salió a negar 
estos dichos, pese a que Natthy 
Chilena aseguró que tenía registro 
de sus encuentros.

"Quiero desmentir categórica-
mente cualquier relación con esa 
persona, a quien ni siquiera co-
nozco. Por tanto, también es falso 
que ella tenga imágenes mías", 
dijo el campeón de América con la 
Roja el año 2015.

El panelista deportivo de ESPN 
también criticó que se publique 
esto "sin el chequeo mínimo que 

Jorge Valdivia desmintió a escort que dijo 
haber tenido "encuentros" con el ex futbolista

"Quiero desmentir categóricamente cualquier relación con 
esa persona, a quien ni siquiera conozco", señaló el «Mago» 
sobre los dichos de Natthy Chilena.

miedo de aparecer con un Popin 
que la gente no identificara. O sea 
un Popin más reposado, más gor-
dito, uno con una voz diferente, 
que le cuesta más. Esos eran sus 
temores", contó Carrera a LUN.

"Yo le decía que si la gente que-
ría ver a Popin, que lo hiciéramos 
igual... si igual las personas lo 
iban a agradecer. Y ahí me dijo 
'ya, me tiro a la piscina'", senten-
ció.

Las redes sociales, particular-
mente Tik Tok, ayudaron a que el 
personaje de Pablo Zamora, Popin, 
volviera a retomar la popularidad 
que tuvo en la década de los 2000.

A tanto llegó el "boom" que in-
cluso el ex «Morandé con Compa-
ñía» volvió a la televisión de la 
mano del programa de Fabrizio 
Copano, «El Antídoto».

Pero eso no es todo, pues Pablo 
Zamora también anunció que rea-
lizará una gira de espectáculos con 
Popin, algo que –reconoce– le causó 
cierto temor.

Kurt Carrera, quien dio vida a 
«Tutu-Tutu», aseguró que su com-
pañero de comedia "no estaba 
convencido al principio de volver 
con Popin".

Luego de una conversación entre 
ambos, le confesó que "ahora te-
níamos 50 años. Me confidencia-
ba que le dolían las rodillas, que le 
dolía todo".

"Entonces él tenía un poco de 

Kurt Carrera revela los temores de Pablo Zamora para 
revivir a su personaje Popin

"Tenía un poco de miedo 
de aparecer con un 
Popin que la gente no 
identificara. O sea un 
Popin más reposado, más 
gordito", desclasificó su 
compañero de comedia.
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